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Мальчик  
из «Ёлок» 
Одну из главных ролей  
в новогодней комедии  
сыграл внук 
ульяновского режиссера. 

  стр. 2 - 3

  ► 53 школьника со всей области  
стали участниками общероссийской 
новогодней елки.

Ульяновская область признана одним   ►
из лидеров по открытию цифровых 
кинозалов в стране.

  ► 30 тысяч человек посетили  
последнюю в этом году сельхозярмарку.

  ► 10 несанкционированных елочных 
базаров выявили проверяющие  
органы в Ульяновске.

Более  ► 15 миллионов направили  
на обеспечение доступной среды  
в образовательных учреждениях. 

  стр. 13 - 20
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ТВ-программа  
на Всю неделю!

Интервью

народная лавка
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Неслучайные родители 
Как всегда, в конце года мы подводим итоги акции 

«Возьми меня, мама», которая вот уже более 10 лет по-
могает воспитанникам детских домов найти родителей. И 
проект не был бы таким длительным и успешным без под-
держки и помощи специалистов регионального оператора 
государственного банка данных о детях, оставшихся без 
попечения родителей. 

«Царь» новогоднего  
стола подешевел

Стало известно, во сколько ульяновцам обойдутся «Оли-
вье» и «Селедка под шубой»-2017.

Кто в теремочке живет?
В преддверии Нового года мы 

подготовили сюрприз для наших 
читателей. «Народный ревизорро» 
посетил самое сказочное место в 
городе - терем симбирского Деда 
Мороза «Двенадцать месяцев».

 http://ulpravda.ru/narodka

Уважаемые читатели, следующий  
номер «нГ» выйдет в пятницу, 5 января.!Ф
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цитата неделиàфотофактà
24 декабря с площади  
Ленина в областном центре 
стартовал «Караван добра» 
- благотворительный  
автопробег клуба  
«УАЗ-Патриот Ульяновск». 
Внедорожники держали 
путь на Майнский,  
Карсунский  
и Вешкаймский районы. 
Участники пробега  
посетили воспитанников 
детских домов, жителей 
пансионата для пожилых  
в Языково и просто  
нуждающиеся семьи.

Евгений КИЗЯКОВ

22 ноября начался прием 
заявок на участие в конкурсе 
местных инициатив. 

Продлится он до 28 февраля 
следующего года, после чего в те-
чение месяца будет проводиться 
отбор тех предложений, которые 
получат финансирование из об-
ластного бюджета. О том, попали 
ли они в число победителей, зая-
вители узнают в апреле 2018-го.

В 2018 году условия под-
держки местных инициатив 
заметно изменятся. Во-первых, 
будет увеличено финансиро-
вание этой программы. Оно 
с о с т а в и т  1 2 0  м и л л и о н о в  
рублей. Во-вторых, участвовать 
в конкурсе теперь смогут му-
ниципальные образования, на 
территории которых находятся 
садоводческие, огородниче-
ские и дачные некоммерческие 
объединения. 

Иван СОНИН

1 января 2017 года  
Ульяновская область впервые  
за 20 с лишним лет встретила  
Новый год не по московскому, 
а по собственному времени. 

В преддверии праздника мно-
гие надеялись, что обращение 
президента будет перенесено 
на час раньше. Однако этого не 
произошло, из-за чего ульянов-
цы жаловались на путаницу. 

В этом году прошлогодние вре-

менные неудобства были учтены. 
Конечно, обращение Владимира 
Путина переносить не будут. Зато 
жителей региона в эфире теле-
канала «Репортер» поздравит гу-
бернатор Сергей Морозов. Сде-
лает он это сразу после того, как 
в полночь в телеэфире первые 
секунды 2018 года отобьют часы 
на башне Дома Гончарова. Для 
тех, кто желает поднять бокалы 
под бой курантов, но не имеет 
телевизора, канал будет вести 
прямую трансляцию в Интернете 
с 23.30 31 декабря. 

Проявляем инициативу

Под бой гончаровских  
курантов 

важно!à

Неблагоприятные дни 

главного героя в детстве, и у него 
было много эпизодов и текста, - 
продолжает Потапов. - Конечно 
же, тогда я его учил как нужно 
играть, но потом он пошел даль-
ше и его личным агентом и ре-
жиссером стала моя дочь Евгения 
- выпускница кафедры режиссуры 
ВГИКа.

В пять лет - с кастинга на «Елки 
1914» - началась настоящая ак-
терская карьера. Почему маль-
чик так нравится режиссерам? 
Не только из-за «хорошей се-
мьи». В интервью сам Даниил 
неоднократно рассказывал, что 
он, например, может плакать 
по команде. Так что три месяца 
он делил съемочную площадку 

сериала «Физрук» с режисcером 
Игорем Волошиным и актерами 
Дмитрием Нагиевым и Виктором 
Сухоруковым.

- Конечно, он знаком со многи-
ми актерами, но речь все-таки не 
о дружбе. Если маленький ребе-
нок начнет дружить со взрослым 
человеком, это будет выглядеть 
довольно странно, - уверен ре-
жиссер.- У него есть друзья его 
возраста. Все актеры, с кото-
рыми он работал, довольны его 
профессионализмом и игрой, 
любят его и уважают. Иногда он 
играет даже лучше своих парт-
неров.

Дружбы-то, может, и нет, но 
опытом «старшие товарищи» 

Когда личный  агент - мама

Министр сельского хозяйства РФ  
Александр ТКАчЕВ  
(в интервью телеканалу «Россия 24»):

- Давайте скажем честно: такого 
Нового года не было, чтобы такие 
низкие цены были, тем более что 
к Новому году традиционно 
повышается спрос. Рост цен 
на продукты в России перед 
Новым годом остается на 
рекордно низком уровне в 1%.
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погода на всю неделюà
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Андрей ТВОРОГОВ 

Актера Даниила 
Муравьева, которому,  
на минуточку, только  
в апреле исполнится 
10 лет, по праву можно 
считать продолжателем 
ульяновской 
кинематографической 
династии. В его семье 
четыре режиссера  
и три актера.  
Дедушка - Владимир 
Потапов - режиссер, 
родился в Ульяновске,  
мама - Евгения 
Муравьева-Потапова - 
тоже режиссер  
и личный агент 
маленькой звезды. 

С Даниилом, если вы о нем еще 
не слышали, можно познакомить-
ся в «Елках новых». В новогоднем 
фильме, несмотря на то что на 
постеры в угоду маркетологам все 
больше ставят Нагиева, Светла-
кова и Урганта, у мальчика почти 
главная роль. 

- Роль Даниила Муравьева-
Изотова в «Елках новых» дей-
ствительно большая и глубокая. 
Ну а что я под этим подразуме-
ваю, поймет каждый, кто по-
смотрит кино. Не хочется пере-
сказывать сюжет фильма. Пусть 
останется интрига, комедия 
очень веселая и эксцентричная, - 
рассказывает дедушка и главный 
учитель Владимир Потапов. - Во-
обще Даниил - уже давно актер, 
несмотря на его юный возраст. 
Количество фильмов, сериалов 
и рекламы с ним уже приближа-
ется к полусотне, и из них 19 -  
это «всего лишь» главные дет-
ские роли. 

Ну а творческий путь Даниила 
начался в… 10 месяцев.

нагиев научил 
стрелять из рогатки
Для картины «Шепот оранжевых 

облаков» Владимиру Потапову 
нужен был малыш. Зачем далеко 
ходить? Взял на съемки собствен-
ного внука. В кадре он стоит в 
кроватке, держась за бортик. 

- Даниил действительно играл 
сына главного героя в моем филь-
ме в возрасте примерно одного 
года. В три года он уже снимал-
ся у меня в «Эмергенах» в роли 
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Будьте особенно 
внимательны к себе 
и своему здоровью  
в следующие дни 
января 2018 г.:

2 января (вторник) - 16.54 - 9.41; 
9 января (вторник) - 00.46 - 12.20; 
17 января (среда) - 8.45 - 17.01; 
25 января (четверг) - 11.51 - 2.35; 
31 января (среда) -  16.57 - 8.50.
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СТАТИСТИКАà

Пенсия пришла?
Отделение Пенсионного фонда РФ 

по Ульяновской области сообщает, 
что доставка пенсий и социальных 
выплат за январь 2018 года будет 
осуществляться в привычные для 
получателей сроки. Исключение 
сделают для жителей Ульяновска, 
оформивших доставку пенсий в бан-
ки, срок выплат которых выпадает 
на праздничные и каникулярные дни 
января (до 7-го числа). Им деньги 
будут перечислены в конце декабря. 
В отделениях почтовой связи пенсии 
будут выплачиваться с 3 января.

Лучший мой подарочек 
Служба исследований HeadHunter 

выяснила, что ульяновцы хотели бы 
получить от Деда Мороза. Популяр-
ные ответы: миллион рублей на соб-
ственный бизнес, мир во всем мире 
и… не работать.

В усиленном режиме
С 25 декабря до 9 января силы и 

средства МЧС переведены в режим по-
вышенной готовности. В том числе про-
филактические группы будут проводить 
обходы домов, организовывать сходы 
граждан, чтобы довести до населения 
требования пожарной безопасности.

КороТКоà

Центр информационных ком-
муникаций «Рейтинг» опублико-
вал итоговый рейтинг губернато-
ров. Глава Ульяновской области 
Сергей Морозов занял в нем 
17-е место и попал в первую 
группу рейтинга.

Результаты Национального 
рейтинга получены на основа-
нии заочного анкетирования, 
заочных и очных опросов пред-
ставителей экспертного сообще-
ства. В качестве респондентов 
задействован максимально ши-
рокий круг экспертов широкой 
профессиональной и социальной 
принадлежности. Это позволяет 
сделать результаты исследова-
ния наиболее демократичными 

и приближенными к мнению про-
стых людей.

Кроме того, Сергей Морозов 
вошел в ТОП-50 российских 
персон года по мнению «Медиа-
логии». В рейтинге он занял 38-е 
место. В первой тройке - пре-
зидент России Владимир Путин, 
глава правительства Дмитрий 
Медведев и пресс-секретарь 
президента Дмитрий Песков.

Рейтинг построен по количе-
ству сообщений в российских 
СМИ, период исследования - с 
января по декабрь 2017 года. 
Система «Медиалогия» включает 
43 100 источников: ТВ, радио, га-
зеты, журналы, информационные 
агентства, интернет-СМИ.

Исследование проводилось 
методом «тайный инвестор» на 
протяжении всего года. Экспер-
ты оценили информативность 
открытых источников, компе-
тентность сотрудников, качество 
и результативность консультиро-
вания, наличие обратной связи 
с потенциальным инвестором, а 
также прирост количества малых 
и средних предприятий и объем 
налоговых поступлений.

В итоге оказалось, что лучше 
всего инвесторов привлекают в 
Новомалыклинском, Кузоватов-
ском, Мелекесском, Инзенском 
районах и в Димитровграде. 
Низкие результаты показали 
Новоульяновск, Чердаклинский, 
Ульяновский и Цильнинский 
районы.

- Формирование благопри-
ятного инвестиционного кли-
мата - одна из приоритетных 
наших задач. Своевременное 
выявление ошибок и недостат-
ков работы системы позволяет 
вовремя их устранить и вывести 
взаимодействие с инвестором на 
новый уровень. Огромную работу 
мы проводим по привлечению 

в регион новых крупных инве-
сторов, созданию предприятий 
малого и среднего бизнеса, от-
крытию новых рабочих мест. Все 
это приводит к закономерному 
итогу - усилению экономики 
области, - отметил губернатор 
Сергей Морозов.

делятся с Даниилом охотно. Так, 
Дмитрий Нагиев показал маль-
чику, как разводить костер и 
стрелять из рогатки, а Даниил 
Козловский учил выполнять трюки 
в «Викинге». А еще ему довелось 
щипать за бороду Константина 
Хабенского и изображать аутиста 
в фильме «Развод». 

Блогер  
Из ХАБАровСКА?

Фильм «Елки новые», интригу 
которого так не хочет раскры-
вать Владимир Потапов, уже 
вышел в свет, поэтому кое-какие 
подробности о роли Даниила у 
нас есть. Сыграл он мальчика-

блогера из Хабаровска, который 
ищет себе маму с «мягкими 
руками и поющую песню Умки». 
«Елки новые» - это, как всегда, 
сборник отдельных историй - 
«скетчей». Одна - про Нагиева в 
лесу, другая - про Светлакова и 
Урганта. Наравне с ними - исто-
рия Даниила.

- Это профессиональная роль, 
так что у меня нет опасений за 
судьбу внука. Куда еще профес-
сиональнее? Профессиональный 
актер - это тот, кто зарабатывает 
деньги. Он уже их зарабатывает, - 

говорит дедушка, - он не похож ни 
на одного из сыгранных героев, 
он похож на себя самого.

Ну а что же малая родина Улья-
новск? В Ульяновске, по словам 
Владимира Потапова, Даниил 
бывает и довольно часто. Может, 
встретите знаменитость? Сво-
бодное время? Его, учитывая 
домашние задания, уроки (шко-
лу никто не отменял!) и съемки, 
мало. В оставшиеся часы маль-
чик играет в «Лего», читает книги 
и помогает родителям с малень-
кой сестрой.

Когда личный  агент - мама

По мнению простых людей

Лучше всего работают  
с инвесторами  
в Кузоватове и Инзе
В Ульяновской области назвали лучшие  
муниципалитеты по работе с инвесторами. 

- На Новый год мы 
всегда покупаем 
живую ель  
или пихту.  
Когда жили  
в Ульяновске,  
это была сосна,  
но тоже  
не искусственная, 
а настоящая. 
Праздник в нашей 
семье всегда 
становится 
небольшой  
сказкой и 
маленьким чудом 
для всех и для 
Дани особенно. 
Несмотря на его 
профессию  
и интеллект,  
он остается 
добрым и 
непосредственным 
пока еще ребенком.

Режиссер  
Владимир ПотаПоВ:

Цифра 
209 проектов  
с общим объемом  
инвестиций  
 
более 770 миллионов 
рублей реализовано  
в Ульяновской области  
в 2017 году, создано 
 
более 700 новых 
рабочих мест.
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Сергей Морозов занял 17-е место в итоговом 
Национальном рейтинге губернаторов.
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В Ульяновской области определили победителей конкурса на благоустройство   ►
территорий «Красивое место». Первое место в одной из номинаций занял Карсунский район.

Пусть говорят

* Авторский стиль сохранен, орфография и пунктуация исправлены.

дневнИк губернатораà

Банк вместо дольщика
Трехлетний план перехода от доле-

вого строительства к банковским кре-
дитам (так называемому проектному 
финансированию) утвердил премьер-
министр Дмитрий Медведев.

В отношениях между застройщиком 
и дольщиком появляется третья сторо-
на - банк. Участники долевого строи-
тельства перечисляют средства на 
специальные счета в уполномоченные 
банки, а они, в свою очередь, финанси-
руют строительство домов.

Для дольщика существенно ничего 
не изменится, кроме того, что у них 
появится уверенность в том, что их 
средства не пропадут. А вот застрой-
щик не сможет получить доступ к день-
гам дольщика, пока идет строитель-
ство. Финансировать строительство 
ему придется за свои или кредитные 
средства.

Главный вопрос, который предстоит 
решить правительству и Центральному 
банку в ближайшие три года, - по какой 
ставке банки будут предоставлять 
средства застройщикам. 

- Мы будем вначале предоставлять 
застройщикам возможность перехода 
на такую модель по желанию и давать 
им некоторые послабления по требо-
ваниям, которые сейчас поэтапно вво-
дятся в стране. «Пилотные» проекты 
позволят увидеть, сколько будут стоить 
деньги для застройщиков от банков, - 
сказал министр строительства и ЖКХ 
РФ Михаил Мень.

Вопрос процентной ставки напрямую 
повлияет на стоимость недвижимости 
после перехода на проектное финан-
сирование. Застройщик будет брать 
кредит у банка под процент и заложит 
повышенные затраты в стоимость 
квартир.

По оценке Минстроя, банкам пред-
стоит заместить 3,5 триллиона рублей 
для полного отказа отрасли от долево-
го строительства. 

Назад к единоначалию
В трех городах Ульяновской обла-

сти меняется система выборов глав 
городов. Соответствующие поправки 
в Закон «О правовом регулирова-
нии отдельных вопросов местного 
самоуправления» рассмотрели де-
путаты Законодательного собрания. 
Инициаторами стали единороссы 
Василий Гвоздев, Ростислав Эдварс, 
Алсу Садретдинова и Михаил Рожков. 
Областной парламент новый порядок 
избрания глав муниципальных обра-
зований поддержал.

Как пояснил председатель комитета 
по государственному строительству, 
местному самоуправлению и развитию 
гражданского общества Василий Гвоз-
дев, сегодня главу города избирают 
депутаты городского совета или думы 
из своего числа. Глава администрации 
города, который в ежедневном режи-
ме руководит городом и решает весь 
комплекс хозяйственных вопросов, 
избирается на конкурсной основе. 
Этот способ закреплен во всех уставах 
и применяется во всех муниципальных 
районах и городских округах Ульянов-
ской области с 2012 - 2014 годов.

- В течение пяти лет мы отслежи-
вали эту практику, - говорит Василий 
Гвоздев, - и в перспективе предлагаем 
систему усовершенствовать. В чем 
суть: через нашу поправку мы наделя-
ем глав муниципальных образований 
и функциями главы администрации. В 
итоге именно глава муниципального 
образования, в данном случае городов 
Ульяновск, Новоульяновск и Димитров-
град, будет полноценным хозяином, 
будет нести всю полноту ответственно-
сти за все решения. В итоге ускорится 
быстрота и оперативность принятия 
решений, уйдут лишние согласования, 
будет исключен конфликт между главой 
города и главой администрации.

Главы муниципального образования 
по новой схеме будут избираться на 
конкурсной основе. 

На ремонт и ипотеку
С 2018 года будут расширены на-

правления реализации регионального 
именного капитала «Семья».

Соответствующие изменения при-
няты в законодательство на заседании 
Законодательного собрания. На эти 
цели из средств областного бюджета 
будет дополнительно выделено 85 
миллионов рублей.

Теперь появилась возможность ис-
пользовать часть средств для улучшения 
жилищных условий сразу после рож-
дения ребенка. Половину от номинала 
сертификата родители могут направить 
на погашение ипотечного кредита, 
ремонт жилья и расходы, связанные 
с оплатой медицинских услуг. Плюс к 
этому введены два новых направления 
реализации сертификата: получение 
услуг по обеспечению жилого помеще-
ния системами инженерно-технического 
обеспечения и приобретение товаров и 
услуг, предназначенных для социальной 
адаптации и интеграции в общество 
детей-инвалидов. Значительно упро-
стился критерий «нуждаемости».

Претендовать на льготу могут семьи, 
владеющие жилой площадью разме-
ром не более 12 кв. метров на каждого 
члена семьи. 

- У депутатов был ряд вопросов по 
возможности применения материнского 
капитала «Семья» для использования в 
улучшении жилищных условий. В процес-
се обсуждения мы все эти вопросы сняли 
и договорились с разработчиками вер-
нуться к улучшению данного документа 
в первом квартале 2018 года, после того 
как будет проведен анализ применения 
норм, которые вносятся в этот закон, - 
сказал депутат ЗСО Игорь Тихонов.

Капитал «Семья» действует с 2008 
года. Владелец сертификата само-
стоятельно выбирает направления 
реализации сертификата исходя из 
жизненной ситуации.

Подготовили Семен Семенов  
и марк КрольСКий

Ульяновцы обсуждают в соцсетях
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20 декабря  ►
С генеральным директором Ульяновского автомобильного 
завода Вадимом Швецовым проведена рабочая встреча, на 
которой обсуждались вопросы улучшения производства и 
увеличение объемов экспорта. Губернатору показали модер-
низированную линию тестов автомобилей, необходимую для 
запуска нового модельного ряда «УАЗ-Профи».

21 декабря  ►
На торжествах, посвященных Дню энергетика, Сергей Морозов 
вручил ведомственные и региональные награды работникам 
ресурсоснабжающих организаций и объявил о создании сети 
ветропарков в области суммарной мощностью 250 МВт. На за-
седании трехсторонней комиссии по регулированию трудовых 
отношений сообщено о дополнительных мерах поддержки 
работающим и беременным женщинам.

22 декабря  ►
В Москве глава региона провел рабочую встречу с руководи-
телем Федерального медико-биологического агентства Влади-
миром Уйбой, во время которой обсудил ремонтные работы в 
детских поликлиниках Димитровграда и ввод в строй Центра 
медицинской радиологии.

23 декабря  ►
Сергей Морозов принял участие в XVII съезде партии «Единая 
Россия», проходившем в Москве. Губернатор работал на пле-
нарном заседании, на котором выступили президент России 
Владимир Путин и премьер-министр РФ Дмитрий Медведев.

24 декабря  ►
Глава области встретился с ульяновскими школьниками, от-
правляющимися на Кремлевскую новогоднюю елку. В Старой 
Майне, объявленной в этом году новогодней столицей Улья-
новской области, прошел праздничный фестиваль. На нем 
символ новогодней столицы отправился в Сенгилей.

25 декабря  ►
Рабочий день губернатора прошел в Тереньгульском районе. 
Главными темами поездки стало укрепление материально-
технической базы учреждений культуры, поэтапное развитие 
школ и детских садов, строительство ФОКа в Солдатской 
Ташле.

26 декабря  ►
В Ульяновском гвардейском суворовском училище обсужда-
лась подготовка к 100-летнему юбилею учебного заведения.

елена Шичкова
В вашем доме нет 

кота? Кого ж вы любите 
тогда?

Павел Калашников
@kalashnikovisme

Если бы мне каждый раз давали по 1 рублю за 
ситуацию, в которой «А я говорил», то сейчас бы 
шел довольный в банкомат на биткоины это все 
менять :)

наталья мусина 
@Wolf_Musing

Хочу стать таким 
спецом, которого в 
дальнейшем не уво-
лят по возрасту. И 
чтобы потом говори-
ли: «Непонятно, то ли 
она такая креативная, 
то ли у нее маразм 
просто».

любовь Чиликова 
С этой диспансеризацией, кото-

рую решила пройти, наступление 
Нового года вообще не чувствуется. 
В поликлинике так уныло, мебель, 
ремонт, оборудование - все старое, 
коридоры узкие. И мишура елочная, 
приткнутая в разных местах, еще 
больше тоску наводит. Всем здоро-
вья и оптимизма, однако.

маргарита навка
@navka69

Сегодня католическое 
Рождество, и я поздрав-
ляю 1,214 миллиарда че-
ловек с этим праздником! 
Добра и счастья! Мира ва-
шему дому и вечного теп-
ла семейному очагу! (пост 
от 25 декабря. - ред).

Андрей Тигин 
@gosteh73

В УлГаУ 26 ребят успешно сдали 
экзамены на получение удостовере-
ния тракториста-машиниста, все бу-
дут весной работать в студотряде!

Сергей Шканов
@shsa707

С 2018 года размер со-
цвыплаты Губернаторской 
ипотеки увеличится до  
150 тысяч рублей.

Среда / 27 декабря 2017 / № 52

Светлана Цыганцова
@cygancova

Фото с самыми лучшими Дедами 
Морозами и Снегурочками на от-
крытии новогодней столицы #ста-
раямайна.



Образование

С 2018 года госпрограмма развития сельского хозяйства РФ переводится на проектное управление.  ►
Соответствующее постановление подготовлено федеральным Минсельхозом.
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Лучшая учёба - на практике

и природных ресурсов на ежегодном регио-
нальном мероприятии «День поля» награди-
ло почетными грамотами 18 бойцов отрядов 
за высокие производственные успехи.

В садах  
КраснодарсКого Края

Политика штаба ССО УлГАУ заключается 
в совмещении специализации отрядов с 
профилем получаемой учащимися профес-
сии. Но студенты могут попробовать себя 
и в других направлениях студотрядовского 
движения.

- Следует отметить ветеринарный отряд 
«VITA». В этом трудовом семестре его бойцы 
вылечили и провели профилактику дойного 
стада в СПК «Красная Звезда» Ульяновского 
района, а это более 1 100 голов крупного 
рогатого скота. Вместе с тем они лечат и 
выхаживают мелких домашних животных 
жителей города и Чердаклинского района на 
базе университетской ветклиники, - пояснил 
командир штаба.

- Поисковый отряд «Рубеж» в течение 4 
лет выезжает в Смоленскую область на поля 
военных сражений в годы Великой Отече-
ственной войны, а по возвращении проводит 

встречи в детских садах и школах, показывая 
артефакты и рассказывая о деятельности от-
ряда, - продолжает Николай Викторович. 

Новым направлением деятельности сту-
денческих отрядов вуза в 2017 году стало 
создание выездного сервисного отряда 
«Олимп», который трудился на объектах 
гостиничного комплекса «Ялта Интурист» 
Республики Крым.

Бойцы выездного отряда «Волгари» в 
этом году собирали черешню в садах Крас-
нодарского края, а в прошлом году - яблоки 
в крымской фруктовой компании. Студенты 
аграрного университета продолжили тем 
самым традиции первого выездного отряда 
вуза «Волгари-78».

Труд без награды  
не осТаЁТся

Как видно из деятельности ССО «Олимп» 
и «Рубеж», аграрное направление не един-
ственное. Бойцы финансового отряда ока-
зывали консультационные услуги по креди-
тованию и вкладам клиентам ульяновского 
«Россельхозбанка». Студенты специальности 
«Экономическая безопасность» - бойцы от-
ряда «Пристав» - помогали в делопроизвод-
стве управлению Федеральной службы су-
дебных приставов по Ульяновской области. 
На базе университета активно работают две 
добровольные дружины, обеспечивающие 
охрану правопорядка и противопожарную 
безопасность в Октябрьском сельском по-
селении. 

Особо следует отметить волонтерский 
отряд «Храм», ведущий свою деятельность 
с 2008 года. Его представители - давние 

помощники в благоустройстве православ-
ных храмов Симбирской и Мелекесской 
епархии.

Деятельность студентов университета 
неоднократно отмечалась федеральным 
Министерством сельского хозяйства. На 
Всероссийском слете студенческих специ-
ализированных отрядов вузов Минсельхоза 
за работу в третьем трудовом семестре 2017 
года были награждены МСХ РФ: дипломом II 
степени в номинации «Поисковые отряды» - 
«Рубеж»; дипломом II степени в номинации 
«Охрана правопорядка» - добровольная по-
жарная дружина.

Областное правительство и руководство 
предприятий АПК также наградили сту-
дентов аграрного вуза: 34 студотрядовца 
поощрены почетными грамотами и благо-
дарственными письмами министерства 
сельского, лесного хозяйства и природ-
ных ресурсов; 4 - почетными грамотами 
министерства молодежного развития;  
21 боец - благодарственными письмами 
СПК им. Н.К. Крупской. Два человека по-
лучили медали «Трудовая доблесть России. 
Молодость». Два студента награждены ди-
пломами «Лучший работник» гостиничного 
комплекса «Ялта Интурист». Волонтерский 
отряд «Храм» отмечен благодарственным 
письмом Симбирской и Мелекесской 
епархии. 109 студотрядовцев получили 
почетные грамоты Ульяновского аграрного 
госуниверситета.

Встреча председателя правительства Ульяновской области А. Смекалина, министра сель-  
ского, лесного хозяйства и природных ресурсов М. Семенкина, директора СПК  
им. Н.К. Крупской А. Голубкова, ректора УлГАУ А. Дозорова, первого проректора  
В. Исайчева с бойцами ССО университета на Дне поля-2017.

Цифра 
За 2017 год 

18 специализированных отрядов 
УлГАУ заработали без малого

4 миллиона рублей.

Егор ТИТОВ

Работа в студенческих 
специализированных отрядах 
Ульяновского ГАУ позволяет 
будущим аграриям закрепить 
знания на производстве.

Студенты получают массу плюсов, ста-
новясь бойцами трудовых отрядов. Можно 
зарекомендовать себя с лучшей стороны 
перед будущим работодателем, зарабо-
тать свой первый трудовой рубль. И это 
далеко не полный перечень преимуществ, 
которые перечислил командир штаба спе-
циализированных студенческих отрядов 
Ульяновского государственного аграрного 
университета имени П.А. Столыпина Нико-
лай Хвостов.

Традиции не забыТы
Первый строительный отряд вуза (в то 

время сельскохозяйственного института), 
организованный в 1966 году, возводил же-
лезнодорожную ветку к сахарному заводу в 
рабочем поселке Цильна. Традиции первых 
студотрядов активно поддерживаются в сту-
денческой среде вуза и сегодня. Ежегодно в 
Ульяновском аграрном университете рабо-
тают 16 - 19 специализированных отрядов, 
которые объединяют от 250 до 400 юношей 
и девушек. 

Перед отрядами стоит большой круг за-
дач: пахота зяби, уборка урожая, заготовка 
кормов, сервисный ремонт сельхозтехники, 
землеустроительные работы, консультиро-
вание по оформлению кредитов и вкладов, 
лечение и уход за животными, участие во 
всероссийском проекте «Вахта памяти», 
шефская помощь ветеранам Великой Отече-
ственной войны и детским домам, а также 
православным храмам Симбирской и Меле-
кесской епархии.

В третьем трудовом семестре 2017 
года были созданы 18 отрядов в составе  
257 студентов вторых и третьих курсов.

- В АПК Ульяновской области очень вос-
требованы наши механизированные от-
ряды. В этом году их было сформировано 
четыре, они достойно отработали на полях 
СПК им. Н.К. Крупской Мелекесского рай-
она, «Агро Инвест» Новоспасского района, 
«Анама Групп» Чердаклинского района и 
на опытном поле нашего университета, - 
рассказал Николай Викторович.

Сельскохозяйственный год выдался 
трудным, и аграрии не могли нарадовать-
ся на своих помощников. Студенты за-
сеяли более 22 тысяч гектаров, намолотили  
19 тысяч тонн зерна. 

Работу в весенне-посевной кампании 
высоко отметили на уровне правительства. 
Министерство сельского, лесного хозяйства 

Командиры и комиссары студенческих специализированных отрядов на закрытии III Трудового семестра 2017 года.   
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г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11, электронная почта: glavrednarod@mail.ru. 

По предложению губернатора в Ульяновской области новый стандарт работы поликлиник  ►
планируется распространить на учреждения социальной защиты населения.

вопрос - ответà

Народная газетаСреда / 27 декабря 2017 / № 52

брюзга неделиà

Забытый дедушка 
Игорь УЛИТИН

Несколько дней назад мне  
на электронную почту пришло 
сообщение от одной из тур-
фирм с предложением отпра-
виться на Новый год в усадьбу 
татарского Деда Мороза Кыш 
Бабая. И я задумался, а почему 
никто не зовет в усадьбу  
к эрзянскому Якшамо Атя? 

Читатели «Народной» помнят, 
что в прошлом году мы писали 
об этом персонаже, живущем в 
кузоватовском селе Кивать. Тог-
да, в конце 2016 года, я искренне 
верил, что после нашей публи-
кации ульяновские чиновники от 
туризма и культуры обратят на 
него свое внимание. Ведь Якшамо 
Атя и его сестра Масторава - это 
и есть та самая региональная 
идентичность, о которой так лю-
бят говорить. Но я ошибался. На 
пресс-конференции, посвященной 
новогоднему фестивалю в Старой 
Майне, я поинтересовался у зам-
министра искусства и культурной 
политики Ульяновской области 
Марины Михеевой, будут ли они 
использовать образ эрзянского 
Деда Мороза. И ее ответ меня, 
честно говоря, не порадовал. 

- Это фишка Кузоватовского райо-
на, у которого мы этот хлеб отнимать 
не будем, - сказала Марина Серге-
евна. - Хотя мы всячески им помо-
гаем. В следующем году в Кивати ДК 
планируем отремонтировать. 

ДК - это замечательно, но не быть 
же ему резиденцией эрзянского 
Деда Мороза. И почему только Ку-
зоватовского района, когда Якшамо 
Атя вполне мог бы стать фишкой 
всей Ульяновской области. А в Ки-
вать поехали бы сотни туристов не 
только со всего нашего региона, но 
и из соседних регионов. С чего я это 
взял? А вы посмотрите, как Татар-

стан продвигает своего Кыш Бабая. 
В село Яна Кырлай в 80 километрах 
от Казани люди едут со всей России. 
И, как было понятно в самом начале, 
из Ульяновска в том числе. Кыш Ба-
бай уже немалую конкуренцию вол-
шебнику из Устюга составляет. А что 
у Якшамо Атя? А у него небольшая 
избушка в национальной деревне 
на краю Кивати. И уж тем более 
не приходится говорить о тысячах 
туристов. Мало того, федеральные 
сайты пишут, что Якшамо Атя живет 
в Мордовии. Когда я это прочел, 
мне стало обидно и за Кивать, и за 
Ульяновскую область. 

Вспоминается и еще один бренд, 
который обещали активно прода-
вать туристам, да видно что-то не 
заладилось. Я говорю про «Самую 
красивую деревню Ульяновской 
области». Их у нас теперь уже 
три - Никольское-на-Черемшане в 
Мелекесском районе, барышский 
Акшуат и сенгилеевская Тушна. 
Но никто не предлагает совер-
шить увлекательное путешествие 
в Сенгилеевские горы или барыш-
ские леса, не заманивает детей 
и родителей акшуатской лозой, 
из которой они научатся плести 
корзины. Вообще такое чувство, 
что про «Самые красивые деревни 
Ульяновской области» говорят 
только тогда, когда они это звание 
получают. Конечно, продвигать 
их и завлекать туристов должны и 
местные власти. Но без поддержки 
от областных туристических чи-
новников дело вряд ли сдвинется 
с мертвой точки. 

И раз уж Новый год - это время 
загадывать желания, то я, пожалуй, 
помечтаю, чтобы в декабре 2018 
года местные туроператоры поста-
вили меня перед трудным выбо-
ром, прислав на электронную почту 
предложение встретить Новый год 
в усадьбе Якшамо Атя или в самой 
красивой деревне области. 

Ледяной рекорд
Игорь УЛИТИН

Казалось бы, в декабре сосульками 
огромного размера никого не удивишь 
- они висят на каждом доме. Но все-
таки есть среди них рекордсменки! 
Одну из них жители Ульяновска могут 
наблюдать на старинном доме на улице 
Мира. Мы не замеряли размеров этой 
ледяной красавицы, но по прикидкам 
длина ее составляет около двух ме-
тров, а толщина у основания - санти-
метров пятнадцать. Мне кажется, если 
бы у нас существовала Книга рекордов 
Ульяновска, то жильцы этого дома 
вполне могли бы подать в нее заявку 
как здание с самой большой сосулькой 
в городе. Но главное отличие этого 
ледяного сталактита от других - к нему 
может прикоснуться любой желающий. 
Только когда будете трогать великое, 
пожалуйста, будьте аккуратнее. По-
тому что, если эта сосулька отломится, 
знакомство с рекордсменкой может 
закончиться в травмпункте. 

За что плачу?

репликаà
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- 17 лет назад я переехал  
из Димитровграда в село 
Никольское-на-Черемшане. 
Квартира в Димитровграде  
у меня осталась, но в ней никто 
не живет. До середины 2017 года 
я просто раз в полгода привозил 
справку о том, что я в городской 
квартире не проживаю.  
Но теперь я вынужден ежеме-
сячно подавать данные  
по «коммуналке» с 23-го по 25-е 
число каждого месяца.  
Вот только дозвониться каждый 
раз очень сложно - постоянно 
занято. А когда дозваниваемся, 
то нам насчитывают и за воду, 
и за свет, и за слив. Хотелось 
бы понять, почему мы обязаны 
подавать данные каждый месяц 
и почему платим за «коммунал-
ку», хотя квартирой  
не пользуемся? 

Николай КИСЛОВ,  
Мелекесский район 

Комментирует начальник от-
дела административной практики 
и судебной защиты департамента 
жилищной политики и региональ-

ного государственного жилищного 
надзора министерства промыш-
ленности, строительства, ЖКК и 
транспорта Ульяновской области 
Елена Дерябина:

- В соответствии с Жилищным 
кодексом Российской Федерации 
неиспользование собственниками 
жилья не является основанием 
невнесения платы за жилое по-
мещение и коммунальные услуги. 

Соответствующая плата вносится 
ежемесячно. Также собственник 
обязан нести расходы на содер-
жание общего имущества в много-
квартирном доме независимо 
от того, использует ли он жилое 
помещение или нет. Если в квар-
тире установлены приборы учета, 
владелец обязан ежемесячно 
подавать данные, в том числе и 
«нулевые». 
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Кто в теремочке живет?

Если вы хотите, 
чтобы ваш дом стал 
участником нашего 
проекта, расскажите 
о нем по электронной 
почте:  
glavrednarod@mail.ru,  
по телефону 30-17-00 
или  
на странице 
«Народная газета»  
во «ВКонтакте».  
Ведущая рубрики  
Елена Лифт.

СоСтояНиЕ дВора
Двор у терема огромный, примерно 2 гектара. 

В лесу найдется чем занять время и взрослым,  
и детям. На поляне у настоящего костра, прямо как в сказке 
«Двенадцать месяцев», могут погреться родители, пока их 
дети резвятся на горке. Кажется, вот-вот вокруг костра со-
берутся все братья-месяцы и с ними добрая падчерица.

Для ребятни во дворе Деда Мороза установлены три 
горки: простая - для самых маленьких, с разворотом и 
скоростная. На них катаются только на тюбингах, или, как 
их называют в народе, «ватрушках». Можно приходить со 
своими или арендовать здесь.

А еще у Деда Мороза есть собственный ручной зоопарк, 
в нем обитают около 150 животных. Породистые куры, утки, 
фазаны, перепелки, кролики, поросята, козлы, барашки, теле-
нок и пруд с карасями - подворье у волшебника знатное! И все 
живут в дружбе. Например, петух с лохматыми лапами бой-
цовской породы «Брама» отлично уживается с дикими утками, 
хотя животное отличается агрессивным поведением.

оСВЕщЕНиЕ и КоммуНиКации
Ребятишки катаются на горках до 10 часов вечера. 

Именно до этого времени освещаются и терем, и двор. 
Во дворе установлены фонари, вокруг терема - подсветка. До-
полнительный свет дает елка из металлической конструкции, 
установленная прямо перед домом.

Отопление здесь электрическое. На первом этаже немного 
прохладная температура - самое то, чтобы маленьким посети-
телям не жарко было, когда они общаются с Дедом Морозом, 
зайдя в комнату с улицы в верхней одежде. Да и сам дедушка - 
в валенках, теплой шапке и шубе - жару не любит. На остальных 
этажах тепло и комфортно.

ВЫВОД
По итогам нашей проверки мы выносим положительный вердикт. 
В зимнем теремочке чисто, празднично и уютно. Хотя бы у Деда 
Мороза в нашей стране нет коммунальных проблем! Обязательно 
навестите его на новогодних каникулах.

общий Вид и чиСтота  
В подъЕздах

Вместо привычного для городских жителей 
подъезда в тереме небольшие сени. Несмотря на то что 
каждый день сюда приходят толпы ребятишек, мы не нашли 
ни соринки - убираются помощники главного волшебника 
регулярно.

СоСтояНиЕ 
КоНСтруКций

Деревянный сруб сложен добротно. 
Бревенчатые стены, деревянные полы и пото-
лок - все находится в идеальном состоянии. 
Лестница, ведущая на верхние этажи, крепкая 
и стойкая. Окошки терема, украшенные рез-
ными наличниками, не пропускают ни единого 
дуновения ветра. Крыша также красиво укра-
шена и надежно защищает дом от погодного 
ненастья.

муСор
То, что во дворе нет мусора, - заслуга не только 

дворников, но и самих посетителей. Как говорится, 
чисто не там, где убирают, а там, где не сорят. Рука не 

поднимается бросить фантик мимо урны в резиденции само-
го Деда Мороза! Заморозит же! Ну и вообще-то он исполняет 
желания только у воспитанных и послушных мальчишек и 
девчонок. 

КоротКо о домЕ:
P Месторасположение: 

Заволжский район
P Год постройки: 2016
P Этажность: 3
P Количество подъездов: 1
P Количество комнат: 3
P Лифты: отсутствуют
P Общая площадь: около 72 кв. м
P  Здание находится в муници-
пальной собственности города 
Ульяновска
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Дед Мороз -  
житель терема:

- Ко мне в гости 
приходит много де-
тишек. А в ящике 
для писем уже це-
лая куча новогодних 
посланий. Помога-
ют мне справляться 
с работой Барыня и 
Снегурочка.

убраНСтВо КомНат
Для создания новогодней атмосфе-

ры в тереме есть все: пушистая елка, 
мерцающие гирлянды и сказочные фигуры. На 
первом этаже расположена приемная дедуш-
ки, где малыши и их родители рассказывают 
стихи, поют песни, делают фото на память и 
получают сладкие подарки от Деда Мороза. 
Здесь же работает Почта волшебника. На вто-
ром этаже проводятся праздничные детские 
мероприятия, чаепития, групповые мастер-
классы. Если внизу стены комнаты покрыты 
лаком, то тут дерево не обработано, и от этого 
чувствуется непередаваемый аромат свежей 
древесины. На третьем этаже обустроена дет-
ская игровая комната, очень теплая и уютная. 

В преддверии Нового года мы подготовили 
сюрприз для наших читателей. «Народный 
ревизорро» посетил самое сказочное место 
в городе - терем симбирского  
Деда Мороза «Двенадцать месяцев».

В декабре прошлого года резиденция главного ново-
годнего волшебника была установлена в самом центре 
города - на площади Ленина. В этом году Дед Мороз пе-
реехал в парк «40 лет ВЛКСМ», что на улице Оренбургской. 
Трехэтажный деревянный сруб отлично вписался в лесную 
картинку. Кстати, парк «40 лет ВЛКСМ» - единственный со-
сновый парк в Ульяновске. Терем возвели здесь в августе. 
С конца сентября на первом этаже здания проводились 
различные мастер-классы для детей. А с середины ноября 
в резном доме поселился Дед Мороз.

Кто в теремочке живет?



Георгий Кузнецов

Но что, как не показатель экономического развития, 
первый в постсоветсткой истории профицитный бюджет 
области, утвержденный на следующий год? Или рекордный 
бюджет текущего года, превысивший 52 миллиарда рублей? 
Или растущий который год подряд индекс промышленного 
производства? Причем не просто растущий, а превышающий 
в последние шесть лет среднероссийские показатели?..

Все это было бы невозможным без свершений 2017 года. 
Сегодня «Народная газета» представляет свой ТОП-10 со-
бытий ульяновской экономики. 

10. Успехи аграриев 
В области собран рекордный урожай - намолочено более 1,6 

миллиона тонн зерна, наивысший показатель с 1992 года. Кроме 
того, зафиксирован абсолютный рекорд урожайности зерновых 
- 29,5 ц/га. По обоим показателям регион занял 26-е место в 
стране. На 28%, согласно прогнозам, вырастет и годовой экс-
порт зерна, который составит порядка 100,5 тысячи тонн. 

почему 10-е место
Из-за рекордных показателей большинства 

субъектов цены на зерно резко упали. То, что его 
производители нуждаются в поддержке, отметил 
даже Владимир Путин. (При этом Правительство 
РФ пока противится госзакупкам). 

9. решение о пересмотре  
стоимости ил-76мД-90а

Впервые на высшем уровне тема заниженной цены  
Ил-76МД-90А, продавленной Минобороны во время подписа-
ния контракта в 2012 году, была поднята 7 июня на совещании, 
которое премьер Дмитрий Медведев провел на Ульяновском 
авиазаводе. Как отметил ряд наших источников, на закрытой 
части совещания было признано, что из-за заниженной цены 
«Авиастар» не справляется с исполнением контракта на про-
изводство 39 военных транспортников (пока заказчику пере-
дано всего 4 ВС). Имеющиеся деньги просто не устраивают 
кооперантов, в связи с чем контракт придется переписать. 
Тему продолжил вице-президент ПАО «ОАК» по транспортной 
авиации Алексей Рогозин на выездном заседании Комиссии 
Госдумы по правовому обеспечению развития организаций 
ОПК, экспертного совета при Комитете Госдумы по экономиче-
ской политике, промышленности, инновационному развитию и 
предпринимательству и Комитета Союза машиностроителей 
РФ по авиационной промышленности, которое также прошло  
2 ноября на площадке «Авиастара». Рогозин заявил, что во-
прос пересмотра стоимости Ил-76МД-90А решается, но это 
никак не повлияет на производственные планы завода. 

Напомним, «Авиастар» проводит масштабную программу 
по техническому перевооружению. В частности, на пред-
приятии будет введена в эксплуатацию поточная линия сбор-
ки, позволяющая проводить стыковку элементов самолета в 
режиме конвейера, повышая точность и скорость процессов 
сборки. С учетом пересмотра цены на Ил-76МД-90А пред-
приятие готово производить до 18 транспортников ежегод-
но, что существенно увеличит доходы областного бюджета.

Решение из серии «лучше поздно, чем никог-
да» априори не может претендовать на высокие 
места в рейтинге, даже несмотря на его сверхпо-
ложительный конечный результат.

8. на Ульяновском крыле,  
или первый полёт мс-21

28 мая российский пассажирский лайнер МС-21-300 со-
вершил первый полет. По своим летно-техническим данным 
и экономичности ВС превосходит существующие аналоги, а 
основной вклад в улучшение этих характеристик вносит крыло 
из полимерных композиционных материалов. Так называемое 
«черное крыло» производит завод «Аэрокомпозит-Ульяновск». 
Кроме того, «Авиастар-СП» изготавливает панели фюзеляжа, 
хвостовые отсеки фюзеляжа, двери, люки, металлические де-
тали крыла и оперения, а также выполняет сборку хвостового 
оперения для лайнера. Приложило руку к МС-21 и Ульянов-
ское конструкторское бюро приборостроения. 

Стоит отметить, что сегодня, по словам производителя, 
МС-21 стоит около $85 миллионов, в то время как Boeing 737 
и Airbus A320 Neo - более $100 миллионов. То есть шансы 
отвоевать свою долю рынка у российского ВС есть. 

Несмотря на то, что ульяновские предприятия 
изготавливают до 40% комплектующих для 
МС-21, приятнее было бы рассказать о первом 
полете нового топливозаправщика Ил-78М-90А 
производства «Авиастара», первый экземпляр 
которого 29 ноября отправлен с завода на летно-
испытательную станцию. 

7. соглашение с EkobasE Global
На Петербургском международном экономическом форуме-

2017 подписано инвестиционное соглашение со словенской 
компанией Ekobase Global. «Железная» договоренность о 
создании в ПОЭЗ «Ульяновск» производства осветительных 
приборов на основе высококачественных светодиодов была 
достигнута заранее, но официальный документ подписали на 
ПМЭФ. В импортозамещающий высокотехнологичный про-
ект только в первые два года будет вложено 700 миллионов 
рублей (за пять лет - 2,8 миллиарда) Количество сотрудников 
на стадии обучения персонала составит порядка 500 человек. 
По мере развития предприятия штат будет доведен до 1 000. 
Приступить к строительству инвестор планирует в 2018 году, 
а начать выпуск в I квартале 2019 года. 

Мы выбрали наиболее высокотехнологичный 
из инвестиционных проектов, заключенных в ухо-
дящем году. В любой из них могут быть внесены 
изменения, в том числе сдвигающие реализацию 
«вправо». 

6. lEGrand - самая Ульяновская  
из францУзских компаний 

11 мая французская компания Legrand приступила к строи-
тельству третьего завода на территории Ульяновской обла-
сти - по производству низковольтного коммутационного обо-
рудования. Уже следующей весной предприятие в промзоне 
«Заволжье» площадью более 20 тысяч кв. м выпустит первую 
продукцию. Группа Legrand инвестирует в строительство 
более одного миллиарда рублей и создаст не менее трехсот 
новых высокотехнологичных рабочих мест.

Напомним, история взаимоотношений компании и региона 
началась с приобретения завода «Контактор» и продолжилась 
открытием в 2014 году завода по производству защитно-

коммутационного оборудования и кабеленесущих систем 
(600 млн руб. инвестиций, 250 новых рабочих мест). 

Отметим, что если, к примеру, в Италии предприятия компа-
нии расположены в четырех городах, в Бразилии - в пяти, то в 
России Legrand полностью сосредоточен в Ульяновске. Поче-
му? Главной причиной генеральный директор группы в России 
и СНГ Алексис Конан называет «доверие главы региона».

При всем уважении, предприятия Legrand пока 
не занимают высокие места в списках главных 
налогоплательщиков области. 

5. 10-е место в рейтинге аси
Ульяновская область заняла 10-е место в рейтинге инве-

стиционной привлекательности регионов России. Результаты 
национального рейтинга состояния инвестиционного климата 
субъектов по традиции представили на ПМЭФ 2 июня.

Тройку лидеров на этот раз составили Татарстан, Чувашия 
и Москва. 

Напомним: национальный рейтинг состояния инвестици-
онного климата оценивает усилия региональных властей по 
созданию благоприятных условий ведения бизнеса и выяв-
ляет лучшие практики, а его результаты стимулируют конку-
ренцию в борьбе за инвестиции на региональном уровне.

Его пилотную апробацию Агентство стратегических 
инициатив (АСИ) провело в 2014 году в 21 субъекте РФ. 
Первый полномасштабный рейтинг проведен в 2015 году. 
Тогда работу региональных команд по созданию комфортных 
условий для бизнеса оценили в 76 субъектах РФ. И только в 
2016 году исследование охватило все 85 регионов России. 
Отметим, что только 5 субъектов не опускались за время су-

ществования рейтинга ниже 11-го места: Калуга, 
Ульяновск, Татарстан, Тула и Краснодар.

Была Ульяновская область и в первой тройке 
этого рейтинга… 

4. отметили старт гоДа экологии
17 февраля в Ульяновской области открыт первый ре-

сурсосберегающий комплекс. Как заявил Сергей Морозов, 
вдвойне ценно, что первый такой комплекс в регионе открыт 
в самом начале Года экологии. В наших планах - открытие 
еще пяти таких предприятий, чтобы все 800 тысяч тонн ТКО, 
образующихся ежегодно в области, подвергались сортиров-
ке и переработке. 

Мощность ульяновского завода на первом этапе составит 
160 тысяч тонн в год. В предприятие пока вложено 160 мил-
лионов рублей и создано 130 новых рабочих мест. Первая 
линия способна обработать более половины общего объема 
ТКО правобережной части Ульяновской области, а также 
сортировать и пускать в обработку вторичные ресурсы. Ра-
бота комплекса позволит не только уменьшить количество 
отходов, закапываемых на полигоне, но и вовлечь в оборот 
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Итоги

03.12.2015. Аэропорт «ульяновск-восточный».     
Ил-76МД-90А (бортовой номер 01-05), получивший 
имя «виктор Ливанов», передан заказчику - вТА вКС 
РФ. Символические модели транспортника  вручены  
командующему вТА владимиру Бенедиктову и гене-
ральному директору «оАК-ТС» вильдану зиннурову. 

На первый взгляд, заканчивающийся год не стал прорывным в экономике Ульяновской 
области. Мы назвали бы его спокойным годом формирования заделов на будущее 

вот оно, «черное крыло» на одной из завершающих   
стадий сборки. 

Мощность первой линии ульяновского мусороперера-  
батывающего  завода составляет 160 тысяч тонн в год.



2. Ветроэнергетика страны  
рождается В УльяноВской области. 

24 ноября прошлого года финская компания Fortum пред-
ставила на V Международном форуме по энергосбережению, 
энергоэффективности и развитию энергетики ENES-2016 
модель первого российского ветропарка. В декабре ком-
пания вышла на строительную площадку в Чердаклинском 
районе на территории бывшего колхоза «Красноярский». 
Сегодня здесь на площади 594 тысячи кв. м размещено  
14 ветроэнергетических установок высотой 88 метров. На каж-
дой установлено по три лопасти длиной 53,8 метра и массой 
12,5 тонны из армированного стекловолокном полиэстера. 

В ветропарк инвестировано $65 миллионов (отметим - ни 
копейки бюджетных!).

Проект вышел на финишную прямую - официальная цере-
мония открытия запланирована на 1 февраля. 

Кроме того, в Ульяновской области сформирован консор-
циум инвесторов, институтов развития и технологических 
компаний, который занимается реализацией проекта по 
локализации элементов ветротурбин. В первую очередь 
башен ветрогенераторов и лопастей. Интерес есть как со 
стороны крупных российских (в частности, «Аэрокомпозит-

Ульяновск»), так и зарубежных компаний. 

Первое мы по праву отдадим ветропарку, когда 
будем подводить итоги 2018 года.

1. японские миллиарды
25 мая спустя три года после начала строительства в 

промзоне «Заволжье» официально начал работу завод 
Bridgestone.

Оценить первый в России и СНГ завод по производству 
радиальных шин Bridgestone приехали полномочный пред-
ставитель президента в ПФО Михаил Бабич, чрезвычайный 
и полномочный посол Японии в Российской Федерации 
Тоехиса Кодзуки, губернатор Сергей Морозов, председа-
тель Комитета по бюджету и финансовым рынкам Совета 
Федерации РФ Сергей Рябухин, главный исполнительный 
директор Bridgestone Corporation Казухиса Нишигаи, пре-
зидент Mitsubishi Corporation Такехито Какиути…

Как отметил Михаил Бабич, если такие известнейшие миро-
вые компании, как Bridgestone и Mitsubishi, приходят в Россию, 
это говорит о том, что у нас есть совместные экономические 
интересы с Японией, у нас есть необходимый инвестиционный 
климат, который привлекает наших партнеров. У нас в России 
и, в частности, в Ульяновской области созданы все условия, 
для того чтобы иностранный бизнес приходил, локализовался 
здесь и создавал самые современные предприятия.

Проект по строительству высокотехнологичного завода 
по производству радиальных шин марки «Бриджстоун» для 
легковых автомобилей реализован в рамках инвестицион-
ного соглашения между Bridgestone Corporation, Mitsubishi 
Corporation, правительством региона и Корпорацией раз-
вития Ульяновской области. 

ООО «Бриджстоун Тайер Мануфэкчуринг СНГ» (компания 
создана специально для управления ульяновским заводом 
корпорациями Bridgestone и Mitsubishi) учреждено 29 апреля 
2013 года. Торжественная церемония закладки первого кам-
ня завода прошла 1 апреля 2014 года. 13 сентября 2016-го 
состоялась торжественная церемония, посвященная завер-
шению строительства завода, а 12 декабря - официальный 
запуск коммерческого производства.

Проект включен в Стратегию развития химической и  
нефтехимической промышленности РФ, утвержденную со-
вместным приказом Минпромторга и Минэнерго России от 
14 января 2016 г. № 33/11. Общие инвестиции в строитель-
ство и оборудование составили порядка 37,5 миллиарда 
японских йен. Производственная мощность завода - около 
шести тысяч шин в день. На такой показатель планируется 
выйти во второй половине 2018 года, к этому времени здесь 
будет создано 800 новых рабочих мест. 

Это самый грандиозный проект, реализован-
ный в регионе в 2017 году. Никто не сомневает-
ся, что уже в ближайшее время завод «Бридж-
стоун Тайер Мануфэкчуринг СНГ» войдет в спи-
сок важнейших налогоплательщиков области. 

вторичное сырье, так из общего потока отходов не менее 
половины органики будет уходить на производство компоста 
и биогаза. Кроме того, автоматически будет осуществляться 
выборка черных металлов. 

После запуска в эксплуатацию первой очереди 
в течение максимум двух лет будет проводиться 
морфологический анализ поступающих на со-
ртировку КБО. И только после этого компания 
приступит к реализации второй части проекта 
- строительству комплекса обработки и сорти-
ровки мощностью до 300 тысяч тонн в год с про-
изводством твердого топлива. 

3. Успехи «исУзУ рУс»
19 мая на производственной площадке Ульяновского авто-

завода стартовала сборка грузовых автомобилей Isuzu серии 
С и Е массой от 30 тонн.

Сотрудничество японской компании «Исузу Рус» и Улья-
новской области началось в 2006 году. Сборочный цех был 
открыт в 2012 году на территории УАЗа. В августе прошлого 
года подписано соглашение между Корпорацией развития 
региона и АО «Исузу Рус», согласно которому российское до-
чернее подразделение японской «Исузу Моторс Лтд» стано-
вится якорным резидентом индустриального парка «УАЗ».

Кроме того, генеральный директор АО «Исузу Рус» Фабрис 
Горлье подтвердил, что производство автобусов марки Isuzu 
будет осуществляться здесь же. «Мы активно работаем над 
проектом по производству автобусов. Мы сделали множе-
ство шагов вперед в этом направлении. Производство будет 
размещаться в Ульяновской области, а продаваться по всей 
России, что опять создаст для региона массу дополнитель-
ных хороших возможностей по рабочим местам. Более под-
робно раскрывать наши планы пока рано», - сказал он.

На сегодня в площадку компании вложено около 200 мил-
лионов рублей, и в планах руководства поднять эту цифру как 
минимум до одного миллиарда, расширяя не только сбороч-
ную линейку, но и локализацию производства. По состоянию 
на октябрь было собрано почти 3,5 тысячи шасси. Всего в 
планах на 2017 год - чуть больше 4,5 тысячи автомобилей 
(изначально было примерно 3 800). Также на ульяновской 
площадке специально для заказчика разработали в закан-
чивающемся году 18-тонную машину с локализованной в 
России пневматической задней подвеской.

Верим, что «Исузу Рус» находится в начале 
большого пути, но до гигантов ульяновской 
промышленности предприятие пока (подчер-
киваем, пока) недотягивает. 

Народная газета

2017 год стремительно уходит в историю, а мы вспоми-
наем самые важные события. Их было много - и хороших, 
и не очень. Но, как говорил Генри Форд, каждая неудача 
- это возможность начать снова, но уже более мудро. 

В этом году нам удалось сохранить тенденцию эконо-
мического роста. Мы собрали рекордный за всю россий-
скую историю региона урожай зерна. За что особые слова 
благодарности нашим крестьянам, которые обеспечили 
нас да и наших соседей хлебом. Ульяновская область 
входит в число считанных регионов России, где индекс 
промышленного производства за последние 13 лет ни 
разу не опускался ниже 100%. И этот год не исключение. 
Мы продолжаем удерживать лидирующие позиции в 
строительной отрасли. Ввод в действие жилья с 2004 по 
2017 годы вырос более чем в шесть раз. В области про-
должает сохраняться низкий уровень регистрируемой 
безработицы и инфляции.

Да, в этом году у нас не было громких открытий крупных 
промышленных предприятий, за исключением завода по 
производству автомобильных шин японского концерна 
«Бриджстоун». Впрочем, это не самоцель. Сегодня мы 
пожинаем плоды той большой работы в сфере инвестици-
онной политики, которую проводили ранее. На деньги, по-
ступившие в областную казну, мы развиваем инфраструк-
туру, строим новые объекты для жителей нашего региона, 
выполняем взятые на себя социальные обязательства. 
Нам важно, чтобы ульяновцы чувствовали себя комфор-
тно, чтобы в каждом доме был достаток, чтобы детишки 
ходили в новые сады и школы, чтобы была возможность 
заниматься спортом и развиваться в этом направлении. 
И это уже не мечта, это наша с вами жизнь. 

Мы завершаем строительство перинатального центра 
федерального значения, который станет одним из самых 
крупных и современных в Поволжье. В сельских районах 
ввели пять новых модульных фельдшерско-акушерских 
пунктов и офисов врача общей практики, в ближайшее 
время откроем еще восемь. Провели капитальный ремонт 
во многих городских поликлиниках и сельских больницах. 
С этого года приступили к реализации совместного про-
екта с китайскими партнерами по созданию в особой 
экономической зоне медицинского кластера, где будут 
производить медоборудование. 

Дети - это наша жизнь. Поэтому все самое лучшее им. В 
Кузоватове заработал новый образовательный комплекс на 
420 мест, а в Засвияжском районе с начала учебного года 
принимает малышей детский сад «Солнечный городок». В 
скором времени порадуем родителей и ребят Димитров-
града - современный детский сад уже практически готов 
к встрече с воспитанниками. Продолжаем мы работать и 
над созданием комфортных условий для обучения. В 2017 
году капитальный ремонт проведен в 25 образовательных 
учреждениях. Эта же работа будет продолжена и в следую-
щем году. Кроме того, мы откроем новые школы для жите-
лей микрорайонов «Искра» и «Юго-Запад» в Ульяновске.

Мы всегда с особым почтением и уважением относимся 
к старшему поколению. Долгожданный пансионат для 
людей пожилого возраста в Языково уже вовсю работает 
и радует своих постояльцев. 

В этом году мы дали старт проекту «Десятилетие добро-
ты», которому присвоили статус приоритетного. У нас соз-
дана «открытая реанимация», где 88 маленьких пациентов 
уже смогли ощутить поддержку своих родных в очень слож-
ный для них период жизни. На базе специализированного 
дома детства функционирует уникальное отделение ранней 
помощи детям-инвалидам с дневным и круглосуточным 
пребыванием. С нового года начнут действовать измене-
ния, касающиеся именного капитала «Семья».

Дорогие друзья! Я благодарен каждому из вас за под-
держку, помощь, за ваше участие в жизни региона. За то, 
что не боитесь высказывать свое мнение и находитесь со 
мной всегда на связи, за то, что активное гражданское 
общество в Ульяновской области уже стало именем на-
рицательным. У нас с вами еще много дел. Надеюсь, в 
следующем году мы продолжим претворять в жизнь все 
наши идеи. 

С наступлением Нового года мы верим в лучшее, ждем, 
что исполнятся самые заветные мечты. Я желаю, чтобы в 
каждом доме было тепло и уютно, чтобы все были здоровы, 
чтобы было много светлых и радостных дней! Пусть в эти 
моменты рядом будут самые дорогие и близкие люди! 

С Новым, 2018 годом, друзья!  
Будьте счастливы!
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Все значимые этапы реализации инвестиционного проекта   
Bridgestone отмечались торжественными церемониями.  
13 сентября 2016 в знак завершения строительства про-

изводственного корпуса губернатор Сергей Морозов и 
генеральный директор «Бриджстоун Тайер Мануфэкчуринг 

СНГ» Танигава Хироми обменялись ключами-символами 
Bridgestone и Ульяновской области.

9

До конца года в Ульяновске соберут более    
4,5 тысячи грузовиков «Исузу». 

С 17 по 30 мая в грузовом речпорту Ульяновска    
разгружали лопасти для ветрогенераторов  
длиной 53,8 метра и массой 12,5 тонны.

Новогоднее обращение  
губернатора Ульяновской  
области С.И. Морозова

Уважаемые жители  
Ульяновской области!  

Дорогие друзья!



Народная лавка

С 1 февраля 2018 года размеры ежемесячной денежной выплаты (ЕДВ),   ►
которую получают федеральные льготники, будут проиндексированы ориентировочно на 3,2%.
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Какие доплаты  
ждут пенсионеров  
в новом году
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Надя АкуловА

На сегодняшний день эксперты служ-
бы ульяновской статистики назвали 
цены на ингредиенты двух коронных 
блюд традиционного новогоднего сто-
ла - салата «Оливье», а также «Селедки 
под шубой». Они были взяты из рас-
чета на четырех человек. При расчете 
стоимости за основу взяты классические 
рецепты салатов. Зелень, соль, специи 

не рассматривали из-за незначитель-
ного количества. Итак, средняя цена 
«Оливье» составит 332 рубля 25 копе-
ек, а «Шуба» будет стоить 135 рублей  
59 копеек. По сравнению с прошедшим 
годом «царь» новогоднего стола подеше-
вел на 2,64 рубля, а салат «Селедка под 
шубой» - на 3,28 рубля. При этом цены 
на его ингредиенты, опять же в среднем 
по стране, выросли на 1%.

Как сообщает Ульяновскстат со ссыл-
кой на данные, предоставленные служ-
бой Федеральной статистики, средняя 
цена «Оливье» в стране составит 311 
рублей 83 копейки, а «Шуба» будет сто-
ить 152 рубля 54 копейки. Дороже всего 
«Оливье» обойдется жителям Чукотского 
автономного округа. Здесь стоимость 
салата составит сразу 526 рублей, и это, 
напомним, лишь на четырех человек. 
Меньше всего, по подсчетам статистов, 
в 2017 году на «Оливье» потратятся жи-
тели Калмыкии - 229 рублей.

Совсем другое дело с «Селедкой под 
шубой». Тут, если верить Росстату, цены на 
его ингредиенты упали, но незначительно. 
В этом году такой салат обойдется росси-
янам в 152 рубля. До 130 рублей заплатят 
за него жители Саратовской, Кировской 
областей, Республики Мордовии. Для мо-
сквичей цена «Селедки под шубой» соста-
вит 188 рублей, для петербуржцев - 168.

Ингредиенты Стоимость  
в ноябре 

2016, руб.

Стоимость  
в ноябре 

2017, руб.

Изменение 
за год, %

Колбаса вареная (500 г) 149,22 154,81 +3,7

Яйца куриные (5 шт.) 28,46 22,89 -19,6
Картофель (500 г) 7,70 9,01 +17,0
Лук репчатый (150 г) 2,38 2,22 -6,7
Морковь (300 г) 5,53 5,62 +1,6
Зеленый горошек кон-
сервированный (300 г)

42,05 41,42 -1,5

Огурцы консервирован-
ные (300 г)

67,90 64,25 -5,4

Майонез (200 г) 31,65 32,03 +1,2
Стоимость салата -0,8

Оливье

334,89 332,25

Ингредиенты Стоимость 
в ноябре 

2016, руб.

Стоимость 
в ноябре 

2017, руб.

Измене-
ние за год, 

%
Селедка (500 г) 85,38 82,91 -2.9
Свекла столовая (400 г) 6,63 6,96 +5.0
Картофель (300 г) 4,62 5,41 +17,1
Лук репчатый (100 г) 1,58 1,51 -4,4
Морковь (300 г) 5,53 5,62 +1,6
Майонез (150 г) 23,74 24,02 +1,2
Яйца куриные (2 шт.) 11,39 9,16 -19,6
Стоимость салата -2,4

Селёдка  
под шубой
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138,87 135,59

«Царь» праздничного  
стола подешевел
Стало известно,  
во сколько 
ульяновцам 
обойдутся «Оливье»  
и «Селедка под 
шубой»-2017.

НЕОБХОДИМО:
• Чаще проветривайте помещение кухни, не оставляйте ра-

ботающие газовые приборы без присмотра.
• Регулярно проверяйте тягу в дымоходе до и во время поль-

зования газовыми водонагревателями. Если тяга отсутствует 
или она слабая, пользоваться газовыми приборами не допу-
скается, так как возможно отравление угарным газом.

• При появлении запаха газа в квартире, подъезде дома 
закройте краны перед газовыми приборами, откройте окна и 
немедленно сообщите в аварийную газовую службу - 04.

Не доверяйте и не допускайте к газовым приборам детей и тех, 
кто не умеет обращаться с газом.

На газифицированных коммунально-бытовых предприятиях от-
ветственными лицами также должен быть усилен контроль за экс-
плуатацией газового оборудования. Техническим обслуживанием 
газовых приборов должны заниматься только обученные сотрудники 
специализированной организации.

ПОМНИтЕ! 
Только строгое соблюдение правил и контроль  

за состоянием бытовых газовых приборов  
может гарантировать вам безопасность.  

Пользуйтесь газом аккуратно, берегите себя!

Правила газовой безопасности
Уважаемые потребители природного газа! 

Компания «Газпром газораспределение Ульяновск» 
поздравляет жителей Ульяновска  

с наступающим 2018 годом и Рождеством!
Желаем вам в наступающем Новом году здоровья, успехов, 

счастья, тепла и уюта!
В праздничные дни наблюдается повышенное потребление газа 

населением города, при этом бытовые газовые приборы - плиты 
и водонагреватели - работают с большой нагрузкой.

В целях предупреждения чрезвычайных ситуаций рекомендуем 
вам соблюдать правила газовой безопасности.

А также кто может рассчитывать 
на доплаты, разъясняет «Народная 
газета».

Ульяновские пенсионеры смогут 
получить первые в 2018 году по-
собия уже с первых дней работы 
почты и банков. Для этого Пенси-
онный фонд России (ПФР) пере-
числит пенсии в банки страны еще 
до наступления праздников, то есть  
28-29 декабря. 

Еще одним новогодним подарком 
для граждан станет индексация по-
собий на 3,7 процента, благодаря 
чему с 1 января 2018 года размер 
пенсионных выплат в среднем по 
стране составит 14 тысяч рублей (в 
2017 году было 13,7 тысячи рублей). 
При этом Пенсионный фонд ожидает, 
что к 2019 году пенсии вырастут до  
14,9 тысячи рублей, а к 2020-му - до 
15,4 тысячи рублей. 

Недавно ПФР заявил, что в Рос-
сии не осталось пенсионеров, ко-
торые живут за чертой бедности. 
Отмечалось, что все граждане этой 
категории получают доходы выше 
прожиточного минимума пенсионера. 
Но примерно для четырех миллионов 
пенсионеров такие доходы обеспе-
чиваются за счет социальных доплат 

к пенсиям, за последние годы полу-
чателей таких доплат стало меньше 
почти на миллион человек. Это про-
исходит за счет роста размера по-
собий и ежегодного индексирования 
пенсий.

Так как величина прожиточного 
минимума пенсионера в Ульянов-
ской области в 2017 году составила  
8 271 рубль и была ниже, чем в сред-
нем по стране (8 540 рублей, соглас-
но Закону № 415-ФЗ от 19.12.2016), 
то пенсионеру полагается феде-
ральная социальная доплата. Чтобы 
получить доплату к пенсии, надо 
подать соответствующее заявле-
ние в территориальный орган ПФР. 
Можно обратиться в сам орган, 
либо направить заявление по почте, 
либо подать его через МФЦ, портал 
«Госуслуги» или «Личный кабинет» на 
сайте ПФР.

При этом необходимо иметь па-
спорт, пенсионное удостоверение и 
сертификат пенсионного страхова-
ния. Кроме того, вам нужно собрать 
бумаги обо всех выплатах, социаль-
ных услугах и льготах, которые вы 
получаете. 

Подробнее о получении доплаты к 
пенсии можно узнать на сайте Пенси-
онного фонда России.Р

е
кл

ам
а



Интервью

Ульяновская область - единственный регион, где учрежден праздник «День приемной семьи».   ►
Он отмечается 20 ноября, дату утвердили 11 января 2011 года.
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О прОекте 
«ВОзьми меня, 

мама»
Наталья БадыкшиНа:
- Самый длительный опыт работы - с «Народной 

газетой». В разные годы с помощью вашей акции 
уходят в семьи от 11 до 25% детей. Вспоминаю 
яркий случай, когда к нам приехала из района 
женщина с газетной полосой и со слезами про-
сила отдать ей именно этих детей. Она забрала в 
семью сразу троих.

Наталья ГаББасова: 
- А я помню случай, когда буквально сразу после 

выхода свежего номера ко мне приехала мама, 
лишенная родительских прав, и сказала, что у 
нее разрывается сердце от того, что она увидела 
своего ребенка на полосе с акцией «Возьми меня, 
мама». Хотя до этого ее все устраивало, женщина 
спокойно занималась личной жизнью и не соби-
ралась забирать ребенка из детского дома. После 
этого она восстановилась в родительских правах. 

Неслучайные родители
валентина каМаНиНа 

Как всегда, в конце года 
мы подводим итоги акции 
«Возьми меня, мама», которая 
помогает воспитанникам 
детских домов найти 
родителей вот уже более  
10 лет. И проект не был бы 
таким длительным  
и успешным  
без поддержки и помощи 
специалистов регионального 
оператора государственного 
банка данных о детях,  
оставшихся без попечения 
родителей. 

Им мы адресовали вопросы, которые 
часто задают нам читатели, следящие 
за проектом. Знакомьтесь: начальник от-
дела охраны прав несовершеннолетних 
департамента семьи и социального бла-
гополучия Наталья Габбасова и референт 
отдела, выполняющий функции регио-
нального оператора государственного 
банка данных о детях, оставшихся без 
попечения родителей Наталья Бадык-
шина.

Нередко участниками проекта 
«возьми меня, мама» становятся 
родные братья и сестры. Мы спе-
циально фотографируем их вме-
сте и публикуем общий снимок. 
Бывает, что это сразу и три, и 
четыре ребенка. и нас постоянно 
спрашивают: а что, усыновлять 
нужно всю семью?

Наталья ГаББасова: 
- Напомню, что существуют три глав-

ные формы устройства детей: усынов-
ление, опека и приемная семья. Сейчас 
в детских домах живут в основном ре-
бята старшего возраста и дети, которые 
имеют братьев и сестер. По семейному 
законодательству разлучение таких 
детей нежелательно. Исключение дела-
ется для приемной семьи, поскольку при 
такой форме устройства сохраняется 
право на общение со своими братьями и 
сестрами, воспитывающимися в других 
приемных семьях. При усыновлении этот 
вопрос решить сложнее, ведь усынов-
ленный ребенок теряет связь со своими 
кровными братьями и сестрами. 

Усыновление - вообще совершенно от-
личная от других форма. Возьмем хотя бы 
уровень контроля. Если семья усыновила 
ребенка, то специалист органов опеки и 
попечительства наблюдает за ней на про-
тяжении трех лет. После семья уходит из 
поля зрения опеки. Приемные же семьи 
и опекунов проверяют два раза в год, как 
планово, так и внепланово. Они находятся 
под постоянным контролем, пока ребенку 
не исполнится 18 лет.

Но, несмотря на такой контроль, 
в России именно приемная семья 
является популярной формой 
устройства. а в Европе, напротив, 
детей в основном усыновляют, там 
люди материально себе могут это 
позволить. Финансовая сторона в 
этом вопросе немаловажна, как 
материально поддерживаются в 
нашем регионе те и другие?

Наталья ГаББасова: 
- Усыновителям из областного бюд-

жета единовременно выплачивается  

100 тысяч рублей. Сейчас в регио-
нальное законодательство вносится 
изменение, по которому усыновители 
больше не будут отчитываться за эти 
средства. Еще столько же направляется 
из федерального бюджета, но только 
при усыновлении детей-инвалидов, де-
тей старше семи лет   братьев и сестер 
одновременно. 

Приемная семья получает единовре-
менное пособие в размере 16 тысяч ру-
блей. Ежемесячно полагается выплата на 
содержание ребенка и вознаграждение 
приемному родителю. 

Наталья БадыкшиНа:
- К нам часто обращаются жители 

из других регионов, поэтому могу с 
уверенностью сказать, что выплаты в 
Ульяновской области, если сравнивать 
с субъектами ПФО, на очень хорошем 
уровне. Так, в Самарской области размер 
ежемесячного пособия на ребенка со-
ставляет 7 тысяч рублей, у нас это более 
8 тысяч. Минимальное вознаграждение 
приемным родителям в Ульяновской об-
ласти около 6 тысяч рублей, в Самарской 
- всего 2,5 тысячи рублей. 

Сейчас превалирует форма устройства 
- приемная семья. Госполитика ориенти-
рована на то, чтобы дети жили в семьях, а 
не в детских домах. Благодаря приемным 
родителям область достигла высокого 
показателя семейного устройства - 87,5% 
детей, оставшихся без попечения родных 
мам и пап, воспитываются в семьях. Де-
сять лет назад он составлял всего лишь 
67%. 

дети в детских домах все равно 
ждут родную маму. Помню девоч-
ку, мама которой была осуждена 
за убийство на много лет, а доч-
ка каждый день вязала для нее 
салфеточку и каждый день ждала 
встречи… 

Наталья ГаББасова: 
- Конечно, замещающая семья лучше 

детского дома, но еще лучше своя род-
ная семья. Президент России поставил в 
том числе задачу по сохранению кровных 
семей. И работа органов опеки и попе-
чительства в этом направлении ведется. 
Проводится профилактика семейного не-
благополучия, мы поддерживаем семьи в 
трудной жизненной ситуации, родителям, 
лишенным прав, разъясняется право 
на их восстановление. По российскому 
законодательству восстановиться в ро-
дительских правах может только лично 
сам родитель, обратившись с заявлением 
в суд. 

и много таких образумившихся 
мам?

Наталья ГаББасова: 
- К сожалению, процент обратившихся 

в суд за восстановлением родительских 
прав не очень высок.

Наталья БадыкшиНа:
- Но, с другой стороны, в начале года 

мы имели случай, когда маме были воз-
вращены сразу семь детей.

За годы вашей работы портрет 
приемной семьи изменился?

Наталья БадыкшиНа:
- Портрет не меняется, это всегда 

люди, которые находятся в схожих си-
туациях. Усыновители - обычно пары, 
которые мечтают о ребенке, но по 

каким-то причинам не могут иметь сво-
их детей. Среди приемных родителей 
встречаются те, кто уже вырастил при-
емных детей, но чувствует в себе силы и 
принимает новых. Есть примеры, когда 
приемные родители усыновляют детей, 
причем инвалидов, сами покупают им 
жилье. 

Хорошо, когда все гладко скла-
дывается. а если у родителей 
опускаются руки и ребенок воз-
вращается в детский дом, бро-
шенный уже дважды? какая у нас 
ситуация с возвратами?

Наталья ГаББасова: 
- Возвраты есть, но говорить о том, 

что они существуют только по причине 
того, что родитель самостоятельно 
возвращает ребенка, это неправиль-
но. Такая ситуация может возникнуть, 
например, если бабушка-опекун за-
болела и не может дальше исполнять 
свои обязанности, поэтому вынуждена 
написать заявление. В таких случаях мы 
смотрим, как бы ребенка не травмиро-
вать и передать его родственникам из 
этой семьи. 

Вы сказали про ситуацию - у родителей 
опускаются руки. Это всегда очень не-
просто, когда органы опеки отстраняют 
опекуна за ненадлежащее исполнение 
обязанностей. В этом случае мы всегда 
разбираемся в причинах. Ведь случайные 
люди не должны быть приемными роди-
телями. Специалист должен внимательно 
относиться к подбору кандидатов. 

Наталья БадыкшиНа:
- Мы вышли на федеральный уровень 

с предложением ввести обязательное 
психологическое тестирование канди-
датов в приемные родители. Сейчас оно 
законодательно не является обязатель-
ным, но мы его проводим. Тестирование 
позволяет выявить, так скажем, недобро-
совестных граждан. Причем мы предла-
гаем обязательно тестировать не только 
кандидатов, но и всех членов семьи, 
потому что иногда конфликты возникают 
из-за ревности со стороны детей. 

Наталья ГаББасова: 
- Приемные родители, столкнувшиеся с 

какими-то проблемами, могут обратиться 
за консультацией специалиста в любой из 
социально-реабилитационных центров 
или приютов. Также помощь оказывают 
психологи центра «Семья». 

Так как количество воспитанников в 
детских домах сокращается и проходит 
реформирование, они становятся центра-
ми поддержки своих выпускников и также 
приемных родителей. Здесь оказывают 
юридическую и психологическую помощь 
семьям. Детские дома за последние  
15 лет сильно изменились. Сейчас это 
открытые учреждения. В детских домах 
часто проводятся праздники «День аи-
ста», на которые приглашаются приемные 
родители и, возможно, будущие мамы и 
папы, чтобы познакомиться с ребятами и 
пообщаться с ними.

СПРАВКА «НГ»
в регионе 4 325 детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей.  
в  д е т с к и х  д о м а х  в о с п и т ы в а ю т с я  
411 человек. 
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Анастасия ГАйнутдиновА

Они всегда первые 
там, где людям нужна 
помощь: в завалах 
разрушенных зданий,  
в дыму и огне пожаров, 
в искореженных авто. 
И неважно, носят ли 
они погоны, служат на 
гражданке или просто 
помогают по зову сердца.

Многие из тех, кто так или иначе 
отличился в деле спасения людей, 
в уходящем году были отмечены на-
градами и почетными званиями. Но 
когда спасатель - это не только про-
фессия, а смысл и образ жизни, ты 
идешь по выбранному пути не ради 
признания. А просто потому, что ина-
че не можешь.

Универсальный  
солдат

Эта профессия довольно молодая. 
Еще не так давно ликвидацией по-
следствий катастроф и несчастных 
случаев занимались врачи, мили-
ционеры, гражданские отряды или 
пожарные. Сейчас в таких случаях на 
место вызываются «универсальные 
солдаты» - специально подготовлен-
ные ребята, способные справиться 
с любой задачей. Беда всегда при-
ходит неожиданно и при этом мо-
жет иметь сотни обличий, поэтому 
профессия «спасатель» и обязыва-
ет быть готовым ко всему. Анато-
лий Вишняков помогает людям уже  
15 лет. Совсем юным парнем он при-
шел в управление гражданской защи-
ты на должность водителя, а теперь 
командует дежурной группой спасате-
лей. В сфере его компетенции - любой 
экстренный вызов, будь то разбитый 
градусник, дорожно-транспортное 
происшествие или пожар. В составе 
экипажа он - старший смены и води-
тель поисково-спасательной службы 
Управления гражданской защиты го-
рода Ульяновска. Именно он оценива-
ет ситуацию на месте, распределяет 
роли своей группы, именно на нем 
- ответственность за выбор.

- Всегда нужно помнить, что суще-
ствует тонкая грань между верным и 
неверным решением. И о том, что пра-
ва на ошибку у меня нет - второй по-
пытки не будет, - делится Анатолий.

При любой чрезвычайной ситуации 
команда спасателей сразу отправля-
ется в эпицентр событий. Но бывает и 
менее драматичный сценарий рабо-
ты - когда вызов связан с бытовыми 

проблемами горожан: захлопнулась 
дверь или кошка попала в вентиля-
ционную шахту. В любом случае на 
вызов едет автомобиль, оснащенный 
специальным оборудованием - ги-
дравлическим инструментом, альпи-
нистским снаряжением, выдвижной 
лестницей. Годы службы научили 
Анатолия Вишнякова ценить жизнь и 
быть осторожным, ведь так много не-
счастных случаев происходит по не-
лепым причинам. В этом году именно 
он был назван лучшим спасателем 
региона в рамках фестиваля МЧС 
«Созвездие мужества».

вдохновил  
Жак-ив кУсто

Максим Меркулов - один из тех 
людей, кто сумел объединить свои 
интересы и сделать их профессией. 
Медик по образованию, он с детства 
мечтал о подводных погружениях.

- Была в этом какая-то романтика, 
- рассказывает он. - Хотелось своими 
глазами увидеть, так ли там все пре-
красно, как у знаменитого Жака-Ива 
Кусто?

После службы в армии он за-
нялся медицинским обеспечением 

водолазных работ и, можно ска-
зать, стал на шаг ближе к мечте. 
Сейчас он начальник маневренной 
поисково-спасательной группы 
службы гражданской защиты и по-
жарной безопасности Ульяновской 
области. И лучший водолаз Ульянов-
ской области по итогам ведомствен-
ного фестиваля МЧС «Созвездие 
мужества».

Не менее 60 часов в год Максим и 
его коллеги по спасательной группе 
проводят под водой. Их цель - обсле-
довать дно водоемов, при необходи-
мости - поднять опасные предметы. 

Нередко водолазов привлекают к 
участию в спасательных операциях. 
Причем в любую погоду и при любой 
температуре за бортом.

- На самом деле оказалось, что под 
водой плохая видимость, - улыбается 
Максим. - Совсем не как в «Одиссее 
Кусто». Но интерес к профессии от 
этого не пропал. Появилось что-то 
новое, о чем раньше не думал. На-
пример, удовольствие от проде-
ланной работы, когда видишь, как 
ребята из летнего лагеря спокойно 
плещутся в реке. Поэтому и хотелось 
бы, чтобы у нас, водолазов, было 
больше технической работы и как 
можно меньше погружений, связан-
ных со спасением утопающих.

найти и обезвредить
Врач-бактериолог Эльмира Сибае-

ва - завотделением особо опасных 
инфекций микробиологической ла-
боратории Центра гигиены и эпиде-
миологии Ульяновской области. Даже 
само название ее должности звучит 
впечатляюще - словно из фильма о 
спецагентах или ученых, спасающих 
мир от катастрофы. Сама же Эльмира 
Сибаева скромно улыбается:

- Наша работа, как правило, не 
видна людям. Но она очень важна и 
ответственна.

Специализация врача - высоко-
заразные заболевания, которые 
способны быстро распространяться, 
в кратчайшие сроки охватывая боль-
шую массу населения. Специалисты 
лаборатории, которой заведует Эль-
мира Сибаева, занимаются отбором 
и транспортировкой проб, прово-
дят исследования особо опасных 
инфекций. Такая работа требует не 
только профессиональных знаний, 
но и предельной осторожности, 
концентрации внимания и смелости. 
Правда, по поводу последнего пункта 
она готова поспорить:

- Мы постоянно поддерживаем 
уровень своей профессиональной 
подготовки на высоте. Учимся, со-
вершенствуемся, движемся в ногу со 
временем. Когда с этим все в поряд-
ке, о смелости не думаешь, просто 
делаешь свою работу, - признается 
специалист.

Уже более десяти лет Центр ги-
гиены и эпидемиологии проводит 
совместные учения с МЧС, в ходе 
которых ученые и спасатели отра-
батывают способы реагирования на 
условную опасность. Тренируются в 
обнаружении особоопасных веществ 
и возбудителей заболеваний - напри-
мер, холеры. В этом году Эльмира 
Сибаева стала лучшей в Приволж-
ском федеральном округе в специ-
альной номинации «Содружество во 
имя спасения» фестиваля «Созвез-
дие мужества».

спасли и обогрели
Порой люди попадают в ряды 

спасателей, сами того не ожидая. 
Так и ульяновцы Александр Петров 
и Андрей Жаринов никак не могли 
подумать, что обычный рабочий день 
обернется для них спасением чьей-то 
жизни. 13 марта этого года работни-
ки ЗАО «Авиастар - объединенное 
предприятие энергоснабжения» 
проводили ремонтные работы под 
мостом через Свиягу. Вскоре они 
заметили девушку, которая шла по 
льду в сторону Ульяновского госуни-
верситета. Неожиданно лед под ней 
проломился, и она оказалась в воде. 
Электромонтеры, не раздумывая, 
бросились ей на помощь. Девушка 
пыталась ухватиться за край льда, но 
лед ломался, ей становилось труднее 
удерживаться на поверхности воды, 
так как одежда намокла и отяже-
лела. Не дойдя до места трагедии 
несколько метров, Александр и сам 
оказался в воде, но товарищ помог 
ему выбраться на лед. Далее ребята 
ползком продолжили двигаться к 
полынье на помощь утопающей. Пе-
тров ухватил ее за руку и с помощью 
Жаринова, который тянул его за ноги, 
вытащил девушку на лед. Молодые 
люди помогли ей добраться до бере-
га, дали  сухую теплую спецодежду и 
отвезли домой. За проявленные сме-
лость, отвагу и самоотверженность 
при спасении человека ульяновцы 
были награждены медалями МЧС 
России «За спасение погибающих 
на водах».

некабинетный 
инспектор

Андрей Бычков - пожалуй, самый 
молодой инспектор пожарной охраны 
региона.

В этом году он стал победителем 
областного этапа Всероссийского 
фестиваля «Созвездие мужества» в 
номинации «Лучший сотрудник госу-
дарственного пожарного надзора». 
Со школьных лет он мечтал связать 
свою жизнь с МЧС, да и цели были 
самыми благородными - помогать 
людям, служить на благо Отечества. 
Андрей вспоминает, как тряслись 
руки во время поступления в Акаде-
мию пожарной службы МЧС России: 

конкурс был огромный, но все всту-
пительные экзамены он сдал легко, 
а позже и учиться понравилось. Вер-
нувшись в родной город, устроился 
на должность инспектора в Управле-
ние надзорной деятельности и про-
филактической работы МЧС России 
по Ульяновской области. Работа 
молодого инспектора Госпожнад-
зора отнюдь не кабинетная. В зоне 
ответственности Андрея Бычкова - 
объекты соцсферы и общежития, их 
проверка и подготовка предписаний 
по устранению нарушений. Другая 
составляющая его профессии - вы-
езды на пожар и оказание помощи в 
его тушении.

- Помню мой дебютный выезд. 
Дело было осенью 2015 года. На 
проспекте Гая в Железнодорожном 
районе Ульяновска загорелась одну-
шка. Я зашел в помещение и увидел 
погибшего. Меня охватил ужас, когда 
я понял, что причиной гибели стала 
сигарета… Тогда я впервые задумал-
ся, к чему приводит людская беспеч-
ность, - вспоминает Андрей.

Молодой человек признается, что 
сейчас вся его жизнь - это работа. Ну 
и в свободное время - футбол.
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С начала года система 
космического мониторинга 
чрезвычайных ситуаций обра-
ботала более 8 тысяч снимков 
и уберегла от пожаров 14 тысяч 
населенных пунктов страны.  
О том, как можно спрогнозиро-
вать природные и техногенные 
риски и как в этом помогают 
космические технологии,  
рассказал директор департа-
мента гражданской защиты 
МЧС России Андрей Лутошкин.

По оценкам специалистов, 
территория нашей страны под-
вержена воздействию более  
30 видов опасных природных 
процессов. В их числе - землетря-
сения, наводнения, цунами, из-
вержения вулканов, ураганы, за-
суха и природные пожары. Андрей 
Лутошкин отметил, что масштабы 
стихийных бедствий и природных 
катаклизмов, их влияние на чело-
века, увы, возрастают.

Первое место по частоте среди 
стихийных бедствий в России за-
нимают наводнения. В среднем 
каждый год попадают под зато-
пление до 20 городов, а это около 
1 миллиона жителей. Если гово-
рить про сейсмически активные 
зоны, то их у нас порядка 40 про-
центов от общей площади, в том 
числе 9 процентов территорий 
относятся к 8-9-балльным зонам. 
В таких зонах проживают более  
20 миллионов человек и располо-
жены 330 населенных пунктов.

Из геологических чрезвычай-
ных событий большую опасность 
представляют оползни и сели. 
Ежегодно в стране происходит до 
15 чрезвычайных ситуаций, свя-
занных с их развитием. Оползни 
широко распространены в По-
волжье, Забайкалье, на Кавказе 
и Предкавказье, Сахалине.

Возрастают техногенные ри-
ски, которые могут привести к 
серьезным авариям и катастро-
фам. Рост населения, быстрая 
урбанизация и увеличение транс-
национальных потоков товаров 
активизируют риск инфекцион-
ных заболеваний. Особое место 
занимает астероидно-кометная 
опасность, являющаяся серьез-
нейшим фактором риска для 
нашей цивилизации.

В целом глобальные риски в со-
временных условиях становятся 
все более взаимосвязанными, и 
это усиливает их воздействие на 
человека. Поэтому особую важ-
ность сейчас имеет возможность 
прогнозирования и моделиро-
вания рисков. На федеральном 
уровне системой мониторинга 
и прогнозирования ЧС руково-
дит всероссийский центр МЧС 
«Антистихия». Во всех субъектах 
страны функционируют отделы 
мониторинга и прогнозирования 
чрезвычайных ситуаций в со-
ставе главных управлений МЧС 
России. На основании прогноза 
Росгидромета эти подразделе-
ния формируют оперативный 
ежедневный прогноз на сутки, 
краткосрочный недельный про-
гноз и среднесрочный прогноз на 
месяц. В работе активно исполь-

зуются современные геоинфор-
мационные системы и технологии 
космического мониторинга.

Совместно с ГК «Роскосмос» 
МЧС России развивает систему 
космического мониторинга чрез-
вычайных ситуаций - в первую 
очередь речь идет о наращива-
нии отечественной космической 
группировки и развитии сети 
станций приема и обработки 
космической информации. В на-
стоящее время уже создано пять 
таких станций - в Мурманске, 
Москве, Вологде, Красноярске и 
Владивостоке. Ведутся работы по 
развертыванию еще трех.

Сейчас в интересах МЧС Рос-
сии используется информация 
с 10 космических аппаратов:  
6 отечественных и 4 зарубежных. 
К 2025 году группировку отече-
ственных аппаратов планируется 
довести до 23, в том числе запу-
стить спутник «Лидер ЧС».

На основе снимков, получен-
ных из космоса, определяются, 
например, очаги пожаров или 
возгораний. Дальше из Нацио-
нального центра управления в 
кризисных ситуациях информа-
ция доводится до глав муници-
пальных образований, что по-
зволяет на местах своевремен-
но реагировать на возникающие 
угрозы. Только с начала этого 
года системой космического мо-
ниторинга было принято более 
8,5 тысячи снимков. Благода- 
ря этому удалось выявить поч- 
ти 90 тысяч термических ано-
малий, которые представляли 
реальную угрозу 14 тысячам 
населенных пунктов.
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27 декабря - день спасателяà

Смельчаки года

Анатолий вишняков: «Спасатель   
должен уметь все: он и медик,  
и альпинист, и пожарный». Андрей Жаринов получил награду от МчС прямо на рабочем месте.  

Улыбнитесь - вас снимает спутник!

национальный центр управления в кризисных ситуациях МчС России работает круглосуточно.  

Охота на вертолете 
иван Сонин

Двоим димитровградцам 
предъявлено обвинение  
в незаконной охоте  
на косуль с воздуха. 

В январе 2017-го всю Улья-
новскую область всколыхнула 
новость о варварском брако-
ньерстве в окрестностях Ди-
митровграда.  Неизвестные 
устроили охоту на косуль, стре-
ляя по ним с вертолета, что по 
российскому законодательству 
запрещено. Мало того, брако-
ньеры охотились с откровенной 
наглостью - практически на 
глазах у местных егерей. За это 

они и поплатились, потому что 
егерям удалось сделать снимки 
вертолета. 

Казалось бы, вертолетов не то 
что в Димитровграде, а в Улья-
новской области не так уж много. 
А стало быть, и сложности в том, 
чтобы найти виновных, у полиции 
не будет. Но все оказалось не так 
просто. На то, чтобы установить 
конкретные личности воздушных 
браконьеров и предъявить им 
обвинения, у силовиков ушел 
почти год. 

На прошлой неделе УМВД Рос-
сии по Ульяновской области 
опубликовало официальное со-
общение - двоим жителям ре-
гиона предъявлено обвинение в 

незаконной охоте на косуль по 
части второй статьи 258 УК РФ. 
По оценке следователей, ущерб, 
который был нанесен государ-
ству браконьерами, составил 
200 тысяч рублей. Обвиняемые 
вину свою признали и ущерб 
полностью возместили. Однако 
их вполне может ожидать и более 
строгое наказание. Сейчас со-
бранные следствием материалы 
переданы в суд. И если воздуш-
ных браконьеров признают винов- 
ными, то как минимум каждому 
из них может грозить штраф в 
размере 100 тысяч рублей. А мак-
симальное наказание по статье 
«Незаконная охота» - это два года 
лишения свободы. 

Самых опасных врагов человека   
Эльмира Сибаева знает «в лицо».

Еще курсантом Академии    
ГПС МчС России Андрей Бычков 
участвовал в ликвидации послед-
ствий сильнейшего за последние 
45 лет наводнения в Хакасии. 

Максим Меркулов отправился под воду    
за романтикой, а нашел призвание.



с 1 по 7 января

Кино в киноПочему мы так любим смотреть 
новогодние фильмы? Потому 
что в Новый год всем хочется 
вернуться в сказку. Потому что 
эти фильмы погружают нас 
 в романтическую, волшебную 
атмосферу. 

А истории любви, происходящие в ново-
годнюю ночь, особенно трогательны, ис-
кренни. И вселяют надежду даже в самые 
разуверившиеся сердца. Фильмы, о которых 
мы вам расскажем, не так часто идут по ТВ, как 
«Карнавальная ночь» и «Ирония судьбы». Но и 
эти картины полны новогодних сюрпризов и 
неожиданностей, смешных и немного грустных 
поворотов сюжета. И, конечно, все истории за-
кончатся очень хорошо. Когда же еще верить в 
счастье, как не в новогоднюю ночь?!

КаК ДеД Мороз в засаДу попал
Для актеров Новый год - самая напряжен-

ная работа. Облачаются они в костюмы Деда 
Мороза и Снегурочки и вперед - в гости к 
мальчишкам и девчонкам. Вот и герой коме-
дии «Праздник взаперти» актер Слава Белкин 
подрабатывает Дедом Морозом на частных 
вызовах. Эта роль для него главная в карьере, с 
помощью нее он за день зарабатывает столько 
денег, сколько в будни получается за месяц.

Но в этот Новый год все пошло напере-
косяк. Уже на третьем заказе юный хулиган 
- мальчик Саша - умудрился запереть Деда 
Мороза и Снегурочку в квартире и выбросить 
ключ. А ведь Белкина ждут на своих вечерин-
ках серьезные люди, которые заплатили 
хороший аванс. Они будут очень разочарова-
ны, если встретят праздник без Деда Моро-
за. Что придумал Белкин, чтобы выкрутиться 
из ситуации? Не будем раскрывать секрет. В 
фильме - прекрасный актерский ансамбль: 
Виктория Исакова, Владимир Вдовиченков, 
Ольга Волкова, Роман Мадянов, Владимир 
Ильин. Изюминка картины - Григорий Сият-
винда в роли Белкина и Деда Мороза. 

встреча с ангелоМ
Если вы любите актеров Егора Бероева 

и Ксению Алферову, то посмотрите фильм 
«Дед Мороз поневоле». Самые лучшие со-
бытия в нашей жизни случаются нечаянно-
негаданно. Программист Леша пережил 
тяжелый развод. Чтобы избавиться от оди-
ночества и грустных воспоминаний, он при-
езжает из Петербурга в Москву к брату 
Сергею, человеку веселому и неугомонному, 
который умеет поднять настроение. Но у 
того на носу новогодние корпоративы, где он 
подрабатывает Дедом Морозом.

Леша расстроен, ему кажется, что этот 
Новый год будет для него самым скучным 
и несчастливым. Но одна прогулка по пред-

новогодним московским улицам меняет все: 
он встречает очаровательную, похожую на 
ангела незнакомку. Через несколько мгно-
вений девушка исчезает в толпе. Теперь для 
Леши главное - найти красавицу. А тут брат 
просит подменить его на одной корпоратив-
ной вечеринке в роли Деда Мороза. Леша с 
трудом соглашается на эту авантюру. Знал 
бы он, чем закончится этот вечер! Ведь он 
делает шаг навстречу своей судьбе...

Бывшей люБви не Бывает
Щемящая и трогательная история про-

исходит в фильме «Убить карпа». Одинокая 
учительница Лидия Михайловна u ее бывшая 
ученица Женя собираются вдвоем встречать 
Новый год, поскольку достойных мужчин во-
круг них не обнаруживается. Женщины хотят 
приготовить фаршированного карпа, но ни у 
одной из них не хватает духа зарезать рыбку, 
которая безмятежно плавает в ванной. Вдруг 
раздается звонок в дверь. И Лидия Михай-
ловна узнает в незваном госте свою первую 
любовь Борю, с которым они не виделись 
лет тридцать.

А Боря, эдакий подлец, Лидию Михайлов-
ну не узнает u принимает учительницу за... 
ее маму! Вы бы обиделись на такого гостя? 
Вот и оскорбленная героиня тоже пытается 
выставить бывшую любовь за дверь. Но мо-
лодая Женя, которая верит, что бывшей люб-
ви не бывает, решает помочь учительнице и 

находит предлог, чтобы Боря остался. Надо 
же кому-то убить карпа!

В конце концов праздничный вечер - вовсе 
не помеха для того, чтобы задуматься о важ-
ных вещах. А бесподобная Любoвь Пoлищук 
и неожиданный Лeoнид Якубoвич так заме-
чательно разыгрывают эту историю, что вы 
успеете и посмеяться, и поплакать. 

и пошли в Баню!
Этому фильму уже 38 лет. Но на каждый 

Новый год его обязательно показывает один 
из телеканалов. Собственно, «Старый Новый 
год» -это пьеса Михаила Рощина, которую 
поставил во МХАТе Олег Ефремов, а потом 
экранизировал с теми же актерами. Сплошное 
удовольствие смотреть на Вячеслава Невин-
ного, Александра Калягина, Георгия Буркова, 
Петра Щербакова, Ирину Мирошниченко. 

В канун старого Нового года тоже могут 
случаться чудеса, да еще и такие, которые 
круто изменят вашу жизнь. Герои - соседи 
по лестничной площадке. Две семьи, два 
совершенно разных мира, Полуорловы и Се-
бейкины готовятся, как положено, отметить 
праздник. Первые - типичная интеллиген-
ция, достаточно обеспеченная и духовная. 
Вторые - обычный рабочий класс. Казалось 
бы, у этих людей нет и не может быть ничего 
общего, однако судьба-шутница сводит их 
друг с другом. 

Петр Полуорлов возвращается вечером 
домой, где все готово для праздника, в очень 
плохом расположении духа. Он разочарован 
в жизни: материальные блага и обустроенная 
квартира - это не то, ради чего он жил. Жена 
и родственники искренне не понимают, по-
чему он вдруг решил выбросить из квартиры 
на лестничную площадку мебель, телевизор 
и пианино. Петр Себейкин тоже не находит 
общего языка с родными, хотя трудился всю 
жизнь, стремился к достатку в семье, а его 
неблагодарные близкие его совсем не ценят 
и тянут последнюю копейку. 

Рассорившись с родственниками и хлоп-
нув дверью, герои уходят с друзьями... в 
баню. Здесь за кружкой пива они ведут 
разговоры за жизнь и решают насущные 
проблемы. Так что знаменитый поход в баню 
героев «Иронии судьбы» был на нашем экра-
не не первым...

Подготовила Ольга САВЕЛЬЕВА

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)

«Движение вверх» (драма, 6+), «Джуман-
джи: Зов джунглей» (приключения, 16+), 
«Фердинанд» (анимация, 6+), «Елки новые» 
(комедия, 6+), «Звездные войны: Послед-
ние джедаи» (фантастика, 16+), «Легенда о 
Коловрате» (фэнтези, 12+), «Очень плохие 
мамочки-2» (комедия, 18+), «Новогодний 
переполох» (комедия, 12+).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«Санта и компания» (12+), «Легенда о 
Коловрате» (фэнтези, 12+ ), «Колобанга. 
Привет, Интернет» (анимация, 0+).

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)
«Мой любимый динозавр» (приключения, 

6+), «Три богаты-
ря и принцесса 
Египта» (анима-
ция, 6+), «Ферди-
нанд» (анимация, 
6+), «Елки новые» 
(комедия, 6+), «За 
пропастью во ржи» 
(драма, 16+). 

Кадр из фильма «Праздник взаперти».  

Новогодние сказки  
и взрослым нужны

Кадр из фильма «Старый Новый год».  

Поздравляем  
Анну Ивановну Александрову  

с 80-летием!
Дорогая мамочка и бабушка! Спасибо 

тебе за мудрость, переданную младшему 
поколению. Спасибо за пример, который 
ты нам показываешь. Спасибо за любовь, 
которой ты нас оберегаешь. Желаем тебе 
крепкого здоровья и долгих беззаботных 
дней жизни! Мы тебя любим.

Твои дети, внучки и правнук 

«Санта и компания»

«Мой любимый динозавр»

«Движение вверх»
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Собачкины 
задумки и 
воплощения
Что год грядущий нам готовит? 
Ответ на этот вопрос «НГ» 
традиционно ищет в истории  
и вспоминает, чем запомнились 
годы Собаки по восточному 
гороскопу

Год 1910-й.  
Мосту - быть!

В погожий сентябрьский денек в город-
ском обществе царило воодушевление 
и, как всегда бывает в таких случаях, 
легкий переполох. В Симбирск из Казани 
на пароходе «Межень» прибыл премьер-
министр Петр Столыпин, совершающий 
поездку по Волге. Город, правда, он не 
почтил своим присутствием, а отпра-
вился почти сразу по железной дороге 
на станцию Охотничью. В губернии он 
осматривал землеустроительные работы, 
проводимые в соответствии с его аграр-
ной реформой, и интересовали его хутора 
переселившихся эстонцев и украинцев.

Однако депутация Симбирского купе-
ческого общества во главе с его пред-
седателем Михаилом Волковым смогла 
пообщаться с премьером. Перед Столы-
пиным они ходатайствовали о скорейшем 
строительстве железнодорожной пере-
правы через Волгу. Премьер выразил 
обещание способствовать делу. 

Глава правительства остался доволен 
поездкой и сдержал свое слово: в 1912 
году началось строительство железнодо-
рожного моста под Симбирском. Но уже 
после трагической гибели Столыпина. 

1922-й.  
Сегодня ты танцуешь джаз…
Голод, эпидемии и другие «прелести» 

Гражданской войны симби-
рянам хочется побыстрее 
забыть, и народ устремля-
ется в развлечения. Клубы 
и кафешантаны, духовой 
оркестр на Венце и непремен-
ные танцы возвращаются на свое 
законное место. Активисты не 
дремлют и бросают вызов мещанско-
му образу жизни. Летом 1922 года ком-
сомол рассылает на места резолюцию 
«О политико-просветительской работе 
среди молодежи», рассматривающую 
танцы как «путь проникновения мелкобур-
жуазной идеологии».

В это же время для горожан организу-
ются пароходные прогулки до Сенгилея 
под девизом «Карнавал на Волге». С 
музыкой, танцами, игрой в лото, фейер-
верками и состязаниями пловцов. Состя-
зания оказываются настолько популярны-
ми, что в том же 1922 году возрождается 
Общество спасения на водах.

Идет своим чередом трудовая жизнь. 
В ознаменование заслуг перед советской 
властью удовлетворено ходатайство 
рабочих о присвоении Симбирскому  
патронному заводу имени революционного 
и партийного деятеля В. Володарского.

1934-й.  
Будущая авиационная столица

Городской совет в целях организации 
почтово-пассажирской авиалинии между 
крупными авиацентрами края выделил из 
бюджета 10 тысяч рублей для создания 
своей авиаэскадрильи. Предполагалось, 
как писала газета «Пролетарский путь»  
27 июня 1934 года, что первые авиарейсы 
между Самарой и Ульяновском начнутся 
уже осенью. Ульяновск стоял на пути 
формирования почтового воздушного 
среднеазиатского маршрута, которое 
завершилось к 1939 году.

Кстати, первый аэродром появился 
за Свиягой, его контуры своеобразно 
повторяют Московское шоссе, улицы 
Октябрьская и Автозаводская. Но открыл-
ся он чуть позже.

1946-й.  
Важнейший город СССР

19 сентября Советом министров РСФСР утвержден 
первый в истории города генеральный план, разра-
ботанный специалистами Ленинградского института  
«Гипрогор». Почти одновременно Ульяновск был вклю-
чен в число 43 важнейших городов Советского Союза.

Авторы генплана стремились сохранить истори-
ческий облик Ульяновска «в знак памяти о родине 
вождя революции». Архитектурными средствами 
была выражена идея центральной части города «как 
символа города исторического значения в сочетании 
с образом Ульяновска как высокоиндустриального и 
административно-политического центра». Выражением 
этой идеи стал проект площади Ленина с застройкой ее 
мемориальными и общественными зданиями. 

Кстати, знаменитые и, увы, уже не везде существую-
щие чугунные ограды вокруг памятника Ленину, сквера 
на улице Гончарова, бульвара Новый Венец, колючего 
садика, ЦПКиО имени Я.М. Свердлова и сквера на пло-
щади III Интернационала тоже значились в проекте.

1970-й.  
Ульяновск юбилейный

Год, который стал точкой 
отсчета в новейшей истории. 
Год, когда привычный сонный 
городок с дворянскими дере-
вянными усадьбами навсегда 
исчез с лица земли, преоб-
разился до неузнаваемости. 
Год столетнего юбилея самого 
знаменитого уроженца Сим-
бирска - Владимира Ильича 
Ленина.

Одно лишь перечисление 
всего того, что было приурочено 
к этому событию, займет до-
брое количество газетного тек-
ста. Главным объектом, конечно 
же, был Ленинский мемориал, 
построенный на месте бывшей 
улицы Стрелецкой. А еще но-
вый железнодорожный вокзал, 
Дворец пионеров, Дворец про-
фсоюзов, детская библиоте-
ка, педагогический институт, 
Дворец книги и целая улица 
Минаева. Споры о том, принес-
ло ли это пользу городу либо, 
наоборот, изуродовало архи-
тектурный облик Ульяновска, 
не утихнут, наверное, никогда. 

1982-й.  
Органы движения

В Москве на 80-м году жизни скончался второй человек в Со-
ветском Союзе, секретарь ЦК КПСС Михаил Суслов, уроженец 
села Шаховское Павловского района. В послевоенной истории 

Суслов, пожалуй, был самым высокопоставленным ульянов-
цем. А с его смерти началась «пятилетка пышных похорон», как в 

шутку называли конец эпохи застоя. Следом за вторым человеком 
умер и первый, Брежнев, а после - еще два лидера государства, 
Андропов и Черненко.

В самом же Ульяновске бурлила культурная жизнь. К  
170-летию со дня рождения открылся историко-литературный 
музей И.А. Гончарова в доме писателя на улице, названной в его 

честь. А в декабре на сцене филармонии был установлен орган 
немецкой фирмы «Ойле» и состоялся первый органный концерт.

1994-й.  
Дороги, ведущие  

к храму
Самый расцвет лихих девя-

ностых, полная неразбериха 
и смятение в умах и жизнях 
людей. В следующем году 

Ульяновск начнет сотрясаться 
от настоящих криминальных войн с 
взрывами и заказными убийствами, 
а пока это только рэкет и уличные 
разборки. Газеты пестрят сообще-
ниями, что в городе появился пер-
вый сексуальный маньяк, и роди-
телям становится страшно пускать 
детей одних на улицу. Спокойное 
советское время закончилось и в 
провинциальной глуши.

Но рисовать одним черным цве-
том девяностые в Ульяновске было 
бы неправильно. Область пере-
живает возрождение духовности. 
После десятилетий использования 
не по назначению вновь открыва-
ется лютеранская церковь Свя-
той Марии, более известная как 
кирха. А на территории бывшего 
Покровского кладбища ульяновцы 
во главе с отцом Алексием Ска-
лой начинают раскопки, итогом 
коих стало создание некрополя на 
улице 12 Сентября. Того маньяка, 
кстати, поймали и осудили. От воз-
мездия - не уйти.

2006-й.  
Под знаком молодежи

Год 2006-й в Ульяновской об-
ласти был объявлен Годом мо-
лодежи. Появились ныне при-
вычные уже общественные орга-
низации, такие как молодежное 
правительство, молодежный 
парламент и ассоциация моло-
дых ученых. Все это делалось 
для того, чтобы молодые улья-
новцы могли лучше доносить 
свои чаяния и заботы до власти 
и участвовать в принятии ре-
шений. 

Школы области стали пере-
ходить на электронный до-
кументооборот - появились 
СМС-оповещения родителям 
об успеваемости учеников и с 
домашним заданием. Сейчас эта 
система уже в полной мере во-
шла в повседневную жизнь.

P.S. Не углубляясь в астроло-
гию и прочие предсказания, можно 
сказать, что годы Собаки в истории 
Симбирского-Ульяновского края были 
годами больших задумок и историче-
ских свершений. И хочется надеяться, 
что и 2018-й займет достойное место 
в этой славной плеяде.

Материалы полосы  
подготовил Данила НозДряков

1958-й.  
На лошади через Волгу

Если в 1910 году мост через Волгу 
грезился исключительно в мечтах и 
смелых проектах, то в 1958-м появи-
лась уже вторая переправа. Авто-
мобильная. Вернее, первоначально 
автогужевая. По мосту можно было 
передвигаться как на машине, так и на 
телеге, запряженной не стальными, а 
вполне себе обычными лошадьми.

«Всенародный праздник День 
строителя отмечен в этом году в 
Ульяновске особенно: коллектив 
мостоотряда № 3 к этому дню под-
готовил подарок Родине - закончил 
строительство автогужевого пере-
хода через Волгу. Веками отделяла 
Волга горный правый берег от ни-
зинного левого. И вот сегодня город 
получил мост. Значение его не только 
в том, что он соединит два района 
города; новый мост - это «зеленая 
улица» для многочисленных народ-
нохозяйственных грузов», - писала 
«Ульяновская правда» 12 августа.

Умели раньше отмечать празд-
ники, ничего не скажешь. А как, ин-
тересно, смогут отметить в 2018-м 
шестидесятилетний юбилей автомо-

бильного моста?
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По легенде, в XII веке пес по кличке Саур, принадлежавший норвежскому королю Эйстейну I Магнуссону,   ►
был наместником земли Тронхейм. Тронхеймцы получили его в наказание за восстание против сына короля.



Старомайнский 
 район

Приходите к нам 
жениться

Как свадьбу проведешь, так и жизнь прожи-
вешь. Следуя этой народной мудрости, в Старой 
Майне отремонтировали зал торжественной 
регистрации бракосочетаний в РДК в рамках 
реализации проекта поддержки местных ини-
циатив. 

Строительные работы шли полгода. За это 
время были заменены окна, сделаны новые по-
толки, полы, причем не только в помещении зала 
бракосочетаний, но и в смежных комнатах. В 
новеньком зале первую свадьбу сыграли в День 
народного единства. На церемонии присутство-
вала руководитель Агентства ЗАГС Ульяновской 
области Жанна Назарова. Она пожелала, чтобы 
в этой прекрасной обстановке рождалось боль-
ше счастливых семей и чаще регистрировались 
новые граждане Старомайнского района. 
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Народные 
дела
Мы продолжаем публиковать 
рейтинг событий уходящего года 
Петуха, в составлении которого 
принимали участие в том числе 
и наши читатели. Он получился 
действительно народным, в него 
попали как большие, так и, может 
быть, незаметные события и 
дела, но такие важные для людей, 
которые о них рассказали.

Новоспасский район

Молочные тонны
Закладка первого камня будущего живот-

новодческого комплекса - уже большое со-
бытие для жителей села Троицкий Сунгур. 

Стройка началась летом, ранее в апреле 
между правительством Ульяновской обла-
сти и ООО «Агро-Нептун» было подписано 
соглашение о взаимном сотрудничестве 
в рамках реализации инвестиционного 
проекта. Комплекс будет состоять из двух 
ферм для беспривязного содержания коров 
на 600 голов каждая и доильного зала.

После завершения строительства (сен-
тябрь 2018 года) годовое производство 
молока увеличится на 9,6 тыс. тонн, а при 
выходе на проектную мощность планируе-
мый объем производства молока составит 
10,8 тыс. тонн в год. На предприятии будет 
создано 20 дополнительных рабочих мест. 

Кузоватовский район 

Школа-сад
Как сказал президент России Владимир Пу-

тин, с каждым годом в стране увеличивается 
число школьников, в течение ближайших десяти 
лет их будет на 3,5 миллиона больше. Поэтому 
была запущена федеральная программа по соз-
данию новых мест в общеобразовательных ор-
ганизациях, рассчитанная на 2016 - 2025 годы. 
Стать первыми ее участниками посчастливилось 
кузоватовцам. 

1 сентября 2017 года в рабочем поселке была 
открыта школа-детский сад на 420 мест. На воз-
ведение объекта в 2016 году из федерального 
бюджета было направлено 275 млн рублей. Кро-
ме того, в 2017-м из областного бюджета было 
выделено 118,4 млн рублей. 

Ранее в Кузоватове ребята были вынуждены 
учиться в две смены. Сегодня эта проблема 
для рабочего поселка решена. В новом здании 
расположены 13 учебных кабинетов, спортив-
ный зал, центр здорового питания и пищеблок, 
помещения для медобслуживания, а также 
информационно-библиотечный центр, актовый 
и музыкальный залы, групповые помещения 
для детского сада. В сентябре здесь начали 
принимать малышей, в том числе от полутора 
лет. До строительства комплекса такой воз-
можности не было.

Тереньгульский район

Спортивные и инициативные
В Тереньге после ремонта открылся спортивный зал. Преобразился он благодаря инициативе 

местных жителей, любителей здорового образа жизни. 
На ремонт из областного бюджета было выделено около 4,5 миллиона рублей, еще 230 тысяч 

рублей - из муниципального. На эти средства деревянные окна заменили на пластиковые, по-
меняли полы и освещение, утеплили крышу, отремонтировали раздевалки, душевые и небольшой 
тренажерный зал. Сейчас зал передали в ведение местной детско-юношеской спортивной школы 
имени Г.В. Бакушева Здесь проходят тренировки и официальные матчи по волейболу, баскетболу, 
мини-футболу.

На этом позитивные изменения в жизни тереньгульцев не закончатся. В новом году в рабочем 
поселке начнется строительство новой школы с современным стадионом.

Барышский район

Как в городе
Наконец-то благоустройство во всероссийском масштабе дошло и до наших 

дворов. В этом году стартовал федеральный проект «Формирование комфорт-
ной городской среды», благодаря которому приведено в порядок более 19 тысяч 
дворов по всей России. По поручению главы государства проект будет продолжен 
до 2022 года.

В нашем регионе в этом году участниками проекта успели стать 156 дворов 
из семи муниципалитетов: Ульяновск, Димитровград, Барыш, Сенгилей, Инза, 
Новоульяновск и поселок Силикатный. Как сказал губернатор Сергей Морозов, 
в 2017 году на благоустройство дворовых территорий из регионального бюджета 
было выделено 91 млн рублей, в следующем эта сумма станет вдвое больше. 

Жители квартала Советский из Барыша похвастались нам своим преобразив-
шимся до неузнаваемости двором. Здесь впервые появился асфальт, бордюры, 
лавочки и такие красивые уличные фонари. Действительно, все как в городе!

Кстати, решение о включении двора в программу принимается на общем со-
брании собственников, а если двор общий для нескольких домов, то такое со-
брание проводится в каждом доме. В настоящее время прием заявок завершен в 
Барыше, Сенгилее, Новоульяновске и поселке Силикатном. В областном центре, 
Димитровграде и Инзе сбор заявок продлится до конца декабря. 

Сенгилеевский район

Мечты «Спутника»
Культурный центр района ДК «Спутник» в этом 

году преобразился. Он вошел в проект партии 
«Единая Россия» «Местный Дом культуры», о чем 
попросили сами местные жители. 

Творческие коллективы ДК мечтали о мобильной 
сцене, поскольку большое количество мероприя-
тий проводится под открытым небом. Устаревшее 
звуковое оборудование тоже хотелось заменить, 
требовался ремонт. В итоге все желания были ис-
полнены. На укрепление материально-технической 
базы ДК направлено 6 миллионов рублей, на про-
ведение текущего ремонта - более 2,5 миллиона 
рублей.

К слову, во время одного из визитов в район глава 
региона Сергей Морозов поручил проработать во-
прос строительства двух пристроев к зданию ДК. 
Сейчас здесь действуют 13 клубных формирований, 
в которых занимаются более 200 человек в возрасте 
от 6 до 80 лет, и их количество постоянно растет. 
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Женсовет

Если вас поразила красотой какая-нибудь женщина, но вы не можете вспомнить, во что она была одета, - значит,  ►
она была одета идеально. Ничто так не старит женщину, как слишком богатый костюм. Коко Шанель
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Между нами, 
женщинами
Анна ГРИГОРЬЕВА

Давайте обсудим тему: как вы прожили 
уходящий год? Исполнились ли желания, 
которые загадывали в прошлую ново-
годнюю ночь? Встретили ли вы единствен-
ного и неповторимого? Поняли, что такое 
счастье?

Простите за глобальность вопросов, но 
когда об этом говорить и думать, как не в 
канун Нового года? Так что собираем мысли 
в кучку и пытаемся заглянуть в свою жизнь. 
Гороскоп, что ли, в помощники взять? Вы в 
них верите? Только честно. Хочется ведь, 
чтобы хоть иногда кто-то что-то решил и на-
планировал за вас, правда?

Вот я, например, Рак. Что мне напрогно-
зировали наши всевидящие астрологи? Ух 
ты! Оказывается, я самый впечатлительный и 
эмоциональный знак гороскопа. А я-то пыта-
юсь не вопить по пустякам, не пускать слезу 
над сентиментальным романом и не рыдать 
от обиды. Твержу регулярно: «Спокойствие, 
только спокойствие!». И все зря?! Против 
знаков зодиака все мои потуги безнадежны.

Про финансы в гороскоп даже смотреть 
не хочется, потому что независимо от того, 
что там мне наобещали, денег не накопила, 
шубу не купила, в отпуск на Бали не съездила 
(даже до Саратова не добралась), ремонт в 
квартире не доделала (третий год пошел). 

Правда, одно финансовое предупреждение 
меня зацепило: якобы на мой заработок бу-
дет влиять Солнце. Даже процитирую умных 
астрологов: «Солнце - управитель материаль-
ных ценностей и заработка». Так вот, в феврале 
и октябре Солнце провоцировало меня на бес-
смысленные траты. Глупости. На бессмыслен-
ные траты после необходимых расходов денег 
уже не оставалось. А в августе мне нужно было 
ждать прибыли. Ага, аккурат после отпуска. Да 
у меня до ноября после упомянутого отпуска 
сплошная убыль наблюдалась. 

Год 2017-й, как известно, проходил под 
знаком Огненного Петуха, который, как выяс-
нилось, к Ракам благосклонен. И каждый раз, 
когда я сомневалась, предавалась унынию 
и впадала в депрессию, решительный Петух 
обещал меня клевать и напоминать: не жди, 
не бойся, не проси, а действуй. Клевать-то 
он клевал... И не раз. Только петух, наверное, 
был жареный - доклевал до синяков, а пере-
мен к лучшему так и не произошло.

Это, конечно, касалось в основном лич-
ной и семейной жизни. Читала гороскоп на 
2017-й и прямо млела. Ну наконец-то! Роман-
тичным Ракам обещали удачный год в личной 
жизни, полное взаимопонимание в семье, 
а еще свежее дыхание в старых чувствах и 
даже неожиданно нахлынувшую страсть. Как 
же я была готова к такой перемене участи в 
любовных вопросах! Несмотря на путаницу: 
так новую страсть ожидать или к бывшему за 
свежим дыханием вернуться? И что делать-
то надо? Астрологи рекомендовали быть ре-
шительными и забыть про тактику Рака - шаг 
вперед, два шага назад, - и любовь настигнет. 
Или я ее настигну? Да я готова не два, а сто 
шагов сделать ради желанных чувств. Только 
куда идти-то надо - назад или вперед? Так и 
стою до сих пор на месте, размышляю...

Между прочим, мне и гороскоп-2018 обе-
щает новый судьбоносный роман. Коли не 
сбудется, астрологи скажут - сама виновата, 
рекомендации не выполнила. А коли сбудет-
ся, кто из нас про гороскопы вспомнит? Мы, 
женщины, ведь знаем: любовь приходит к 
нам, потому что мы самые красивые, умные, 
обаятельные, нежные, хозяйственные. 
И способны любой гороскоп на свой лад  
переписать. Попробуем?  

Какой вопрос обязательно 
встает перед женщиной при 
смене года? Что купить, что 
носить, что из шкафа выкинуть, 
а что еще пусть полежит? 
Анна ГРИГОРЬЕВА

Вообще-то, когда я слушаю советы вся-
ческих модельеров, мне кажется, что они 
плохо представляют себе, в чем женщины 
ходят по улицам, на работу и даже на празд-
ник. Да и в бутиках частенько висят лишь 
отголоски-лоскутки модных, как сейчас 
говорят, трендов. Но давайте по этим трен-
дам пробежимся. Найдем для себя какую-
нибудь крупинку-изюминку-детальку. 

Сразу отмечу: такого мощного возврата 
в прошлое, как в моде-2018, давненько не 
было (я же предупредила - не стоит все вы-
брасывать из шкапчика). Ну и правильно: 
чего вымудряться-то? Все уже придумано 
до нас, надо только умело подкорректи-
ровать.

Если у вас нЕту шубы
Поскольку зима протянется еще долго, 

начнем с зимней моды. Конечно, добрая 
шуба никогда не утратит своей актуаль-
ности. Особенно из натурального меха. 
Особенно из дорогого натурального меха. 
Особенно, если у вас в гардеробе висят 
шубы в количестве трех.

Но имейте в виду: сколько бы шуб у вас не 
имелось, модницей в 2018 году вас сделает 
шерстяное пальто с меховой отделкой. Не 
спешите морщить носик. О скромности в 
этом вопросе можно забыть. Подразуме-
вается, что меховая отделка должна быть 
натуральной. А если учитывать, что модный 
меховой воротник должен быть максимально 
большим, меховой рукав - максимально пу-
шистым, меховые манжеты и подол пальто - 
очень широкими. Мужчины даже и не поймут, 
что это не шуба, а пальто. 

Еще одна изюминка - цвет. Большинство 
модельеров категоричны: в 2018 году нет 
места естественным окрасам. Мех на пальто 
должен быть небесно-голубой, золотистый 
беж, индиго, пастельный желтый, малино-
вый и даже детский розовый. Представ-
ляете, как вы будете выделяться на фоне 
заснеженной улицы? Я бы малиновый 
попробовала. Что же мне всю жизнь в 
черном да сером ходить?!

ах, эти кружЕва и рюши
Так какие же модные вещи воз-

вратятся к нам из прошлого? Исто-
рическая тема коснется рукавов. 
Актуальным будет рукав-фонарик 
(привет из 50-х!) и короткий, и до 
середины плеча, и длинный. Мод-
ный рукав в 2018 году ни в коем 
случае не должен быть простым и 
скучным: сложный крой, удлинен-
ные манжеты, рюши, длина как 
минимум до середины пальца, а 
лучше полностью скрывающим 
кисть.

В тренде пышная кружев-
ная манжета и всевозможные 
рюши в два-три ряда, рукава с 
бахромой и вставками из бархата, 
изысканный воротник-стойка из 
тончайшего кружева, роскошные 
жабо. Прямо XIX век какой-то! А 
может, и более ранний... История 
вернула нам и романтичный стиль 
а-ля Наташа Ростова: длинные 
платья с высокой кокеткой 
и зауженным к низу силуэ-
том. А уж если впридачу 
к пышным манжетам добавите овальное 
декольте, открывающее плечи и ключи-

цы, то будете выглядеть не только модно, 
но и очень женственно.

ПримЕрим «ПсихотроПик» 
Теперь разберемся с рисунком и цветом. 

Что меня очень радует - по-прежнему оста-
ется популярным цветочный принт. Но в 2018 
году он заиграет новыми красками. Экс-
перты моды называют новое направление 
«психотропик» - психоделический тропик. 
Проще говоря, в моде сочные и запутанные 
цветочные и тропические узоры, джунгли, 
полевые цветы, выполненные в акварельной 
технике, вариации на тему природных явле-
ний, например, заката и рассвета. Главное 
в этом принте - преувеличенная яркость, 
кричащие цвета и сочетания.

Вообще в 2018-м простота в цветовой 
гамме не приветствуется. Дадим только 
несколько наводок. Модной палитрой 
года будут: тусклый темно-бирюзовый, 
выгоревший изумрудный, пудровый розо-
вый, серо-зеленый, огуречный, голубой. 
Лидером модных трендов станет песочный 
оттенок, в частности, яркий желтый. По-
пулярными будут кремовые, кофейные, 
светло-коричневые и бежевые оттенки, 
яркие и насыщенные винные оттенки. 

Даже если вы сторонница «немаркого» 
темненького, наверняка найдете в этой 

модной гамме цвет, который вам к лицу. 
Даже если «психотропику» не рискнете на-
деть, чем плох кофейный или серо-зеленый 
цвет? 

Может, любите шик-блеск? Мода-2018 
вам его подарит. Блестящие ткани будут 
модными круглый год. Даже для повсед-
невного варианта модельеры предлагают 
туники с нитями люрекса, предпочтительно 
благородного металла: бронзы, темного 
золота и серебра. 

вПадаЕм в крайности
Какая же модница обойдется без новых 

фасонов обуви? Нам предлагают впадать в 
крайности. Весну и осень проходим в зам-
шевых мягких сапогах на шнуровке (долго 
ли они «проживут» на наших не самых 
чистых улицах?), эффектных ботильонах с 
кожаными манжетами (рискнете надеть, 
если вам за 50? Я обязательно приобрету), 
остроносых туфлях с многочисленными 
пряжками (вот это опасная обувь на наших 
плиточных тротуарах). Летом будете счи-
таться модной дамой, если наденете легкие 
сланцы из велюра, босоножки в минимали-
стичном стиле или сапоги-чулки из кожи (ну 
это, видимо, в дождливую погоду). 

Всю эту экзотику, конечно, интересно 
разглядывать. Но хотите, чтобы походка 
была легкой, ножки не уставали - тогда не 
пренебрегайте обувной классикой. Она, как 
известно, всегда в моде. Например, сапоги 
с устойчивым высоким или низким каблуком, 
на платформе, с пряжками и шнуровкой. 
Или ботинки для любительниц спортивного 
стиля - тут особенно актуальны модели с за-
вышенным голенищем на шнуровке.

вмЕсто рукава - ПЕрчатки
И чуть-чуть про аксессуары.Те самые, без 

которых ваш образ будет незаконченным. 
Из забытья вернутся и пояса-цепочки, 

подчеркивающие талию, добавляющие 
образу женственности. Конечно, они 
не заменят кожаные ремни, которые 
были и будут популярны всегда. Сме-
ло выбирайте узкие или широкие, с 

пряжкой или без, носите их по два 
сразу или завязывайте узлом - как 

душа просит.
Зимой без шарфа из дома не 

выйдешь. Модными в нынешнем 
сезоне стали меховой шарф или 
горжетка. Что-то мне подска-
зывает, что они не смогут вы-
теснить привычные вязаные. В 

маршрутке в горжетке в час пик 
- это я представляю с трудом. 

Так что массами этот писк 
моды не овладеет.

С перчатками тоже за-
кавыка. Высокие перчатки, 

уже появившиеся на руках 
модниц, в сезоне-2018 за-
воевывают новые высоты. 
Модельеры предлагают 

нам не просто перчатки до 
локтя, можно аж до плеча 

натягивать. Любопытно, сколько 
минут их надо надевать и снимать? 
И куда девать рукава от пальто?

Вот такая она разная мода нового 
года. Порой непонятная или смеш-
ная, иногда вычурная и претенци-
озная, а местами пленительная и 
восхищающая. Но настоящая жен-
щина возьмет из нее все лучшее 
и создаст свой неповторимый об-
раз, который сделает ее не только 
модной, но и очень красивой.

Модные закавыки



Культпоход

За 2016-2017 годы 51,5 миллиона зрителей посмотрели в кинотеатрах отечественное кино. Это рекорд в  ►
новейшей истории России. За два года государство выделило 15 миллиардов рублей на развитие киноотрасли.
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Татьяна ФОМИНА

В Москве состоялся 
X Cъезд Союза 
кинематографистов РФ, 
в котором участовали 
представители  
26 региональных 
отделений. Делегатом 
съезда стала Лидия 
Саурова - заслуженный 
работник культуры 
РФ, почетный 
кинематографист РФ, 
отличник кинематографии 
СССР, член Союза 
кинематографистов РФ, 
директор регионального 
«УльяновскКинофонда».

«НГ» поговорила с ней о том, ка-
кие вопросы обсуждались на съез-
де, как развивается киноотрасль в 
Ульяновской области.

ДважДы лиДеры
- Успехи киноотрасли регио-

на были озвучены на заседании 
Правительственного совета по 
развитию отечественной кине-
матографии под руководством 
председателя Правительства РФ 
Дмитрия Медведева, - рассказы-
вает Лидия Михайловна. - Дважды 
Ульяновская область названа в 
числе лидеров среди 80 с лишним 
регионов. Я считаю, что это се-
рьезная оценка. Министр культуры 
РФ Владимир Мединский в своем 
докладе отметил, что максималь-
ное число цифровых кинозалов 
открылось в муниципальных обра-
зованиях в Омской и Ульяновской 
областях. Но мы, что называется, 
«больше лидеры» по самообеспе-
чению кинозалами в процентном 
отношении: у нас 17 кинозалов на 
21 сельский район, в Омской об-
ласти залов больше, но и районов 
больше.

А исполнительный директор 
Федерального фонда социаль-
ной и экономической поддержки 
отечественной кинематографии 
Антон Малышев отметил в своем 
выступлении, что запущены пилот-
ные проекты кинокомиссий в Кали-
нинградской области, Приморском 
крае, Ульяновской области. Но я 
знаю, что реально доведены до 
конца все вопросы по созданию 
кинокомиссии только в нашем ре-
гионе. У нас и съемки состоялись, 
и деньги выделены, и нормативная 
база разработана. 

- Лидия Михайловна, давайте 
поговорим о нашем лидерстве 
подробнее.
- На мой взгляд, кинематография 

в регионе находится на таком уров-
не развития, что мало отраслей 
сравнятся с ней по активности и 
интенсивности. Самый главный 
итог - в стране и области - кинопо-
каз шагнул за пределы областных 
центров. То, что раньше было до-
ступно только зрителям област-
ных центров, сегодня доступно 
жителям небольших городов и 
поселков. Программа Минкульта 

РФ по развитию цифровых кино-
залов, реализованная через Фонд 
кино, - это громадное достижение. 
Мне тем более приятно об этом 
говорить, что мы здесь в лидерах в 
ПФО и на третьем месте в России. 

Мы не глухоМань
- Много говорится о том, что в 
регионе создана кинокомис-
сия. Как оценить ее реальную 
пользу?
- Считаю, что это один из глав-

ных инвестиционных культурных 
проектов региона. Губернатор 
Сергей Морозов в прошлом году 
28 декабря подписал трехсторон-
нее соглашение о развитии кино- и 
телепроизводства на территории 
области (его подписали глава ре-
гиона, директор направления «Со-
циальные проекты» АСИ Светлана 
Чупшева и председатель правле-
ния Ассоциации продюсеров кино 
и телевидения Сергей Сельянов. - 
Прим ред.). За год мы разработа-
ли информационно-нормативную 
базу. Аналогов кинокомиссии в 
России не было, никто толком не 
представлял, как это бывает, не-
много использовали зарубежный 
опыт. 

- Результат известен. В Улья-
новске уже состоялись съем-
ки популярного сериала «Мор-
ские дьяволы»... 
- И не только. Определен объ-

ем рибейта (возврата денежных 
средств съемочным группам. - 
Прим. ред.) - 30 процентов. Нам 
часто звонят из Фонда кино, пото-
му что интересен именно наш опыт, 
потому что только у нас работа ки-

нокомиссии реально доведена до 
логического конца. У этого проекта 
есть будущее, это прогрессивная 
форма развития кинематографии. 
Мы же не просто так отдаем деньги 
«ни за что», как кто-то думает. Пре-
жде чем отдать, надо что-то полу-
чить. И мы получаем. Продюсеры 
«Морских дьяволов» убедились, 
что мы реально держим слово: как 
прописали в законе, так и действу-
ем, обеспечиваем адлминистра-
тивными ресурсами. После такой 
оценки, конечно, к нам приедут с 
другими кинопроектами. Это как 
знак качества в развитии региона. 
Если сюда едут снимать кино, зна-
чит, мы не глухомань.

на экран вернулась 
история

- Вернемся к съезду. Никита 
Михалков, вновь избранный 
руководителем Союза кине-
матографистов РФ, сказал, 
что доля российского кино 
с 2012 года увеличилась на 
треть, в 1,5 раза выросло 
количество кинотеатров, вы-
росла посещаемость отече-
ственных лент. В общем, наше 
кино на подъеме?
- Государство повернулось ли-

цом к кинематографу, к людям, и 
это сразу дало результат. Каково 
главное условие развития сети 
цифровых кинозалов, о котором 
мы говорили? Не менее 50 про-
центов экранного времени должно 
занимать российское кино. На мой 
взгляд, сейчас в обществе вырос 
запрос на патриотизм. Поэтому 

фильмы «Время первых», «Салют 
7», «Легенда о Коловрате» стали 
лидерами проката и находят отклик 
у зрителей. И этот запрос кинема-
тографисты должны использовать 
максимально. 

- Не оторваны ли наши твор-
цы от проблем кинопроката? 
Понимают ли зависимость  
от него?
- Понимают. В частности, на 

съезде мы переговорили с режис-
сером и сценаристом Александром 
Адабашьяном, обсудили вопросы 
регионального кинопроката. Он со 
своим детским фильмом «Жили-
были мы» проехал по регионам, по-
бывал в том числе и в Ульяновске 
и убедился, что детским картинам 
очень трудно попасть в репертуар-
ную сетку кинозалов. 

- Фильмы «Время первых», 
«Салют 7», «Легенда о Колов-
рате» посмотрел президент 
России. А историки критику-
ют...
- На те или иные события исто-

рии - масса взглядов и точек зре-
ния. И историк - не истина в по-
следней инстанции. Может, он 
располагает большим количеством 
документов, знаний. Но главное, 
что должно быть в этих фильмах, 
- «наши победили, должны побе-
дить». Если эти фильмы вспоми-
нают историю страны и поднимают 
патриотический дух, я только за.

в кулуарах съезДа
- А какие еще вопросы вам 
удалось обсудить с участни-
ками съезда?

- На съезде я не чувстовала 
себя чужим человеком, мне было 
с кем поговорить в кулуарах и что 
обсудить. Среди делегатов - зна-
комые все лица. Многих актеров, 
режиссеров знаю лично - они были 
гостями нашего Международного 
фестиваля кино и телепрограмм 
для семейного просмотра имени 
Валентины Леонтьевой «От всей 
души». Все вспоминали Ульяновск 
добрым словом. Все свои контакты 
использую для нашего фестиваля 
- это было одной из моих практи-
ческих целей на съезде. Сейчас 
готовим программу Х юбилейного 
кинофорума, идей и предложений 
много. На оргкомитете под пред-
седательством Сергея Морозова 
было высказано пожелание - хоро-
шо, если приедет побольше кино-
мэтров. Всегда этого хочется, тем 
более мы сами задали высокую 
планку. Например, вы же знаете, 
что Эмир Кустурица бывает да-
леко не на всех фестивалях, даже 
крупнее нашего, едет куда хочет. 
И, конечно, этой планке надо со-
ответствовать.

- Так кого из мэтров ждем на 
юбилейный фестиваль?
- Мы предложили пост почетно-

го президента фестиваля режис-
серу Владимиру Хотиненко, и он 
согласился. А сопредседателем 
жюри попросили стать режиссера 
Владимира Грамматикова. Два 
мэтра будут работать на Х фе-
стивале, который пройдет в мае 
2018 года.

Не могу не отметить, что наш фе-
стиваль не только кинопраздник. 
Он сыграл роль в том, что твор-
ческая молодежь увлеклась кине-
матографом. Им стало интересно 
снимать свое кино. Мы не делим 
кинематографистов на частных, 
государственных и прочих. Если 
человек увлечен кино, неважно в 
какой организационно-правовой 
форме он существует, - мы стара-
емся помогать таким людям, ока-
зывать содействие во всем. 

- Продолжатся ли контакты 
со Всероссийским государ-
ственным институтом кинема-
тографии?
- Вышел указ президента РФ 

о всероссийском праздновании 
100-летия ВГИКа в 2018 году. На 
съезде я воспользовалась воз-
можностью встретиться с ректо-
ром ВГИКа Владимиром Малы-
шевым, он дал согласие приехать 
в Ульяновск и заключить соглаше-
ние о сотрудничестве. Тем более 
что в прошлых фестивальных 
программах ВГИК был так или 
иначе представлен. Мы планируем 
заниматься кинообразованием, 
составим график пребывания 
преподавателей, профессорско-
го состава ВГИКа в Ульяновске. 
Надеемся, что соглашение в этом 
деле поможет. Владимир Малы-
шев отметил, что такое сотрудни-
чество будет способствовать не 
только развитию кино- и телепро-
изводства Ульяновской области, 
но и развитию отечественного 
кинообразования и кинокультуры 
в целом. 

Кино есть, кино будет
Лидия Саурова и ректор ВГИКа Владимир Малышев.             

Отечественные фильмы «Время первых»,  
«Салют 7», «Легенда о Коловрате», которые посмотрел  
президент России, стали лидерами проката.

Почетным президентом Х кинофестиваля  
«От всей души» станет народный артист РФ,  
известный режиссер Владимир Хотиненко.



Информация, реклама

С 1 января 2018 года вход в «Личный кабинет» сайта doctor73.ru можно будет осуществлять только через Единую  ►
систему идентификации и аутентификации. Для этого необходимо пройти регистрацию на портале gosuslugi.ru.
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Везите меня, 
маршрутки
Мероприятий и планов, которые хочется по-
сетить и реализовать в эту праздничную пору 
предостаточно. Но вот на чем добраться в 
нужное место? Чтобы вы не опоздали в гости, 
не пропустили бой курантов и не встретили 
Новый год на улице, мы узнали, как и с какой 
периодичностью будет ходить ульяновский 
общественный транспорт.

В новогоднюю ночь городские автобусы, 
трамваи и троллейбусы будут работать в 
режиме выходного дня, то есть до 3.00 ночи. 
Так, трамвайные маршруты № 22 и № 4 бу-
дут ходить с интервалом движения около 30 
минут, троллейбусный маршрут № 6 - с ин-
тервалом в 45 минут. В 1.30 после окончания 
праздничного салюта к остановочным пунк-
там «Драмтеатр» и «ДК «Губернаторский» 
организуют специальную подачу трамваев.  
1 января весь общественный транспорт нач-
нет работу с 7.00.

С 1 по 8 января городской пассажирский 
транспорт также будет работать в режиме 
выходного дня. Движение автобусных марш-
рутов № 66, № 31, № 30э будет осущест-
вляться согласно следующему расписанию:

1) маршрут № 66 «Центробанк - село 
Арское»:

- отправление от конечной остановки 
«Центробанк»: 5.00 (от УАЗа), 6.45 (до д. По-
гребы), 9.00, 10.00, 11.00 (до д. Погребы), 
12.15, 15.00, 16.10 (до д. Погребы), 19.20 (до 
д. Погребы), 21.10;

- отправление из села Арское: 5.40, 7.52 
(от д. Погребы), 10.07, 11.07, 12.07 (от д. По-
гребы), 13.22, 16.07, 17.17 (от д. Погребы), 
20.27 (от д. Погребы), 22.15.

2) маршрут № 31 «Село Карлинское - 
Центробанк»:

- отправление от конечной остановки 
«Центробанк»: 5.55, 7.00, 9.15, 11.15, 13.55, 
16.00, 19.15 (до «Церкви»);

- отправление от конечной точки «Церковь»: 
7.00, 8.00, 10.15, 12.15, 14.55, 17.00, 20.15.

3) автобусный маршрут № 30э «Пр-т 
Врача Сурова - Центробанк»:

- отправление от конечной точки «Пр-т 
Врача Сурова»: 6.55, 7.15, 9.03, 9.23, 9.40, 
10.00, 11.48, 12.08, 12.39, 13.00, 14.47, 
15.08, 15.38, 15.50, 16.55, 17.45, 17.58;

- отправление от конечной точки «Центро-
банк»: 7.58, 8.18, 10.06, 10.26, 10.43, 11.03, 
12.51, 13.11, 13.42, 14.03, 15.50, 16.11, 
16.41, 16.53, 17.58, 18.49, 19.01.

Остальные автобусные маршруты будут ра-
ботать по отдельно утвержденному графику. 
В период новогодних каникул сотрудниками 
управления дорожного хозяйства и транспор-
та администрации города Ульяновска будет 
обеспечен контроль за работой городского 
транспорта. А с 9 января транспорт вернется 
к штатному режиму обслуживания пассажи-
ров по утвержденному расписанию.

Дополнительную информацию о работе 
электротранспорта можно узнать по теле-
фону 27-22-50, о движении в новогоднюю 
ночь по телефону 40-84-11.

Наблюдатель от народа
Марк КРОЛЬСКИЙ

Следить за ходом президентских выбо-
ров в Ульяновской области будут больше 
двух тысяч общественных наблюдателей.

23 ноября региональная Общественная 
палата заключила соглашение о взаимо-
действии с облизбиркомом. Законода-
тельная новелла на федеральном уровне 
предполагает участие общественных на-
блюдателей на главных выборах страны. 
Следом, на прошедшем в декабре IX Граж-
данском форуме, подписано соглашение 
между Общественной палатой и обще-
ственными организациями области. Свои 
подписи под документом поставили руко-
водители 20 профсоюзных, молодежных, 
правозащитных, ветеранских организаций 
и национально-культурных автономий. 
Присоединиться к соглашению и направить 
своих сторонников могут и другие обще-
ственные объединения.

При этом, несмотря на то что наблюдате-
ли будут общественными, это не отрицает 

возможности их партийной принадлеж-
ности.

- Единственное, в день голосования 
общественный наблюдатель должен будет 
действовать не в интересах своей партии, 
а всех жителей страны. Это принципиально 
иные наблюдатели, выступающие с точки 
зрения всего общества и проводящие за-
щиту избирательного права граждан, - ска-
зал руководитель аппарата Общественной 
палаты Дмитрий Травкин.

- На один день они фактически приоста-
новят свое членство в партии, - добавил 
председатель Общественной палаты Алек-
сандр Чепухин.

В день выборов в области станут работать 
мобильные группы, которые будут выезжать 
на избирательные участки, откуда поступят 
сигналы о нарушениях. Состоять они также 
будут из общественных наблюдателей, в 
основном из юристов, способных на месте 
принять решение о характере нарушений. 
Деятельность же общественных наблюдате-
лей на всех участках будет отслеживаться и 
передаваться в ситуативный штаб.

Перед тем как приступить к своему дол-
гу, общественные наблюдатели пройдут 
серьезную подготовку, во время которой 
ознакомятся с избирательным правом и 
своими прямыми обязанностями. В этом 
направлении Общественная палата со-
трудничает с региональным отделением 
Ассоциации юристов России.

- Мы сейчас активно взаимодействуем 
со студентами ульяновских университетов, 
привлекаем их к работе в качестве обще-
ственных наблюдателей. Рассматриваем 
также возможность привлечения студентов 
ссузов, - рассказала руководитель аппа-
рата отделения Ассоциации Екатерина 
Гришина.

Однако принять участие в выборном 
процессе в качестве общественных на-
блюдателей могут все жители области. 
Подробную информацию можно узнать по 
телефону 44-10-32 или электронной почте:  
opuo@list.ru. Типовой текст соглашения 
размещен в разделе «Проект «Обществен-
ный наблюдатель» на сайте Общественной 
палаты: www.opou.ru.

С Новым годом  
и Рождеством Христовым!

Сердечно поздравляю весь личный состав УМВД 
России по Ульяновской области, ветеранов органов вну-
тренних дел и жителей региона с наступающим Новым,  
2018 годом и светлым днем Рождества Христова.

Эти традиционно семейные праздники - самые лучшие 
моменты для дружеского и искреннего общения, когда все 
мы собираемся за одним столом в кругу близких и родных 
людей. В это время и взрослые, и дети начинают верить в 
чудо и ожидать самых добрых перемен. 

Уходящий год оставляет в памяти каждого череду 
волнительных и значимых событий. Мы подводим итоги, 
делаем выводы, строим планы на будущее.

Желаю всем, чтобы в наступающем 2018 году исполни-
лись самые заветные мечты и реализовались намеченные 
планы как на работе, так и в личной жизни.

АО «Ульяновский механический завод» 
сообщает о проведении 17 мая 2018 г. от-
крытого электронного аукциона по продаже 
овощехранилища с подъездной дорогой и 
навесом и земельного участка, расположен-
ных по адресу: Ульяновская область, город 
Ульяновск, ул. Урицкого, 29а, строение 2.

Аукционная документация находится 
на ЭТП по адресу: http://www.fabrikant.ru. 
Телефоны для справок: 8 (8422) 48-70-47, 
48-70-74.

Расписание пригородных поездов  
на новогодние праздники 
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Организатор торгов - конкурсный управ-
ляющий Костюнин Александр Валерьевич 
(ИНН 771300401217, СНИЛС 026-947-336-
80, член Ассоциации СРО «МЦПУ», 127434,  
г. Москва, а/я 36), действующий на основа-
нии решения АС Ульяновской области по делу  
№ А72-14976/2014 от 29.07.2015, сообщает о 
результатах электронных торгов посредством 
публичного предложения по продаже социально 
значимого имущества АО «Ульяновский центр 
микроэлектроники и автоматизации» (АО 
«УЦМ»), ОГРН 1127325008579, ИНН 7325118135, 
адрес: 432071, г. Ульяновск, ул. Гагарина, 34, 
на электронной площадке центра реализации  
www.centerr.ru (далее - ЭП). 

По лоту № 1 
Победителем признан Арсланов Игорь Ан-

дреевич (Россия, Кемеровская область, город 
Междуреченск, проспект Шахтеров, дом 41, 
квартира 15, ИНН 421407565585). Победителем 
предложена цена 555 555 руб. 55 коп. У покупа-
теля отсутствует заинтересованность по отно-
шению к должнику, кредиторам, арбитражному 
управляющему. В капитале покупателя участия 
арбитражного управляющего и Ассоциации СРО 
«МЦПУ» нет. 

Информация опубликована в газете «Ком-
мерсантъ» - объявление № 63030153627 от 
25.11.2017, в ЕФРСБ - сообщение № 2269038 от 
28.11.2017, «Народная газета» от 29.11.2017.

В новогодние праздники АО «Башкор-
тостанская пригородная пассажирская 
компания» изменяет график движения 
пригородных поездов. 

29 декабря 2017 г. - по рабочему дню 
пятница,

30, 31 декабря 2017 г., 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7 ян-
варя 2018 г. - по выходному дню суббота,

8 января 2018 г. - по выходному дню вос-
кресенье,

9 января 2018 г. - по рабочему дню по-
недельник.

30, 31 декабря 2017 г., 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8 
января 2018 г. назначаются поезда:

- № 6720 Ульяновск-Центральный (отпр. 
7.03) - Димитровград (приб. 9.10),

- № 6719 Димитровград (отпр.14.32) - 
Ульяновск-Центральный (приб. 16.40).

30, 31 декабря 2017 г., 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8 
января 2018 г. назначаются поезда:

- № 6170 Рузаевка (отпр. 7.17) - Инза 
(приб. 9.20),

- № 6169 Инза (отпр. 16.25) - Рузаевка 
(приб. 18.36).

1 января 2018 г. отменяются поезда:
- № 6720 Ульяновск-Центральный (отпр. 

7.03) - Димитровград (приб. 9.10),
- № 6719 Димитровград (отпр. 14.32) - 

Ульяновск-Центральный (приб. 16.40),

- № 6170 Рузаевка (отпр. 7.17) - Инза 
(приб. 9.20),

- № 6169 Инза (отпр. 16.25) - Рузаевка 
(приб. 18.36).

30, 31 декабря 2017 г.,
1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8 января 2018 г. отменя-

ется поезд № 6745 Чуфарово (отпр. 5.12) 
- Инза (приб. 6.56).

Заранее ознакомиться с новым распи-
санием при планировании поездки можно 
на информационных стендах вокзалов и 
остановочных пунктов Куйбышевской же-
лезной дороги, в СМИ и на официальном 
сайте транспортной организации. Время 
московское.

Пусть наступающий 2018 год принесет в 
каждую семью радость, удачу, спокой-
ствие и уверенность в завтрашнем 
дне! Крепкого здоровья, любви, 
стабильности и благопо-
лучия. 

Начальник УМВД России  
по Ульяновской области 

генерал-майор  
полиции  

Ю.А. Варченко 

С пРаздНиком!à



Зверьё моё

Комитет Совета Федерации по конституционному законодательству поддержал поправки   ►
о запрете контактной притравки охотничьих собак. Ранее закон был принят Госдумой в рекордные сроки.
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Анастасия ГАйнутдиновА

Почему не стоит дарить щенков, 
зачем владельцам четвероногих 
психологи, хорошо ли друзьям 
человека в городе и почему 
благородные псы становятся 
дворняжками - обо всем этом 
накануне Нового года, символом 
которого станет Собака, 
«Народной» рассказали кинолог 
Светлана Струнникова  
и инструктор зооцентра  
Светлана Хазова.

В зооцентре SuperDog заканчивается 
воскресное занятие по дрессировке собак. 
Кто-то из воспитанников еще чинно сидит 
рядом с хозяином, кто-то уже нетерпеливо 
рвется к выходу. У некоторых в сегодняшнем 
расписании еще и фитнес. Джек занимается 
на беговой дорожке неохотно. Впрочем, его 
«мама» относится к этому философски:

- Если бы ты бегал побольше, я бы с тобой 
не справилась, - думает вслух она.

- Толстячку, может, не надо так быстро? 
- с улыбкой замечает инструктор, и тут же 
со всех сторон на нее начинают сыпаться 
вопросы:

- Света, у вас рога есть? На следующей 
неделе будут?

- Это нормальная длина когтей или еще 
пилить надо?

- Может, Долли в домик пойдет, пока мы 
оденемся?

Светлана Хазова - одна из тех, чья жизнь 
делится на до и после. Как бы громко это ни 
звучало, ее жизнь изменила собака. Более 
того, девушка считает, что так и должно быть. 
Если человек не готов к переменам - щенка в 
дом лучше не приводить.

По темПераменту  
и комПлекции

Света показывает на телефоне фото свое-
го Ричи.

- Этот пес мою жизнь перевернул полно-
стью. Я по образованию педагог, и хотя со-
бак всегда любила, никогда не думала, что 
буду заниматься собственным развитием в 
этом направлении, получать сертификаты, 
помогать людям. Ричи появился у нас два с 
половиной года назад. Предыдущая собака 
заболела, и ее не удалось спасти. Тогда у 
меня было ощущение, что я виновата - недо-
дала ей внимания и времени, хотела испра-
виться. Ждали щенка год, ездили за ним в 
Оренбург. Зато теперь все внимание - только 
ему, - смеется она.

Кинолог Светлана Струнникова согласна 
с коллегой: если хочешь перемен в своей 
жизни - заведи собаку. Правда, спешит 
добавить она, подойти к этому стоит от-
ветственно, особенно если в семье нет 
опыта содержания собаки. Исключение 
- подбор четвероногого с улицы, тогда, 
считает специалист, ситуация морально 
безвыходная, и ты просто соглашаешься 
работать с тем, что есть. Словом, если 
есть возможность, лучше заранее подго-
товиться к появлению собаки в доме - на-
пример, получить помощь специалистов 
по подбору щенка.

- У нас в зооцентре работает психолог, ко-
торый составляет психологический портрет 
семьи, направляет в выборе, - рассказывает 
кинолог. - Подбирает собаку, подходящую 
конкретным людям по режиму жизни, темпе-
раменту, по возможностям ухода за питом-
цем, средствам содержания.

Пасынки любви
Такой неторопливый, от-

ветственный подход к выбо-
ру друга - не просто вопрос 
комфорта владельцев собаки. 
Это залог того, чтобы в городе 
становилось меньше бездо-
мных собак.

Легендарный обозреватель 
«Комсомолки», автор рубрики 
«Окно в природу» Василий Песков называл 
бездомных собак «несчастными пасынками 
неверной любви, безответственности, моды 
и просто жестокости человека». И действи-
тельно, отмечает Светлана Струнникова, 
большая часть уличных собак - брошенные.

- Конечно, даже бездомные собаки научи-
лись правилам жизни в городе, - рассказыва-
ет кинолог. - Они переходят дорогу по пеше-
ходному переходу, некоторые могут проехать 
пару остановок в общественном транспорте. 

Это умнейшие существа, но выживает только 
одна из десяти. Кто-то погибает от болезней, 
кто-то попадает под машину. А ведь брошенки 
в основной своей массе безопасны. Собаки-
сироты боязливы и неагрессивны - максимум 
могут полаять. Основная угроза исходит от 
хозяйских собак. Именно уверенные в себе 
псы, которых отпускают бегать без поводка, 
порождают в людях негатив.

Город - не стресс
К счастью, считают специалисты зооцен-

тра, безответственных хозяев становится 
меньше. Ульяновские собачники все чаще 
обращаются к ветврачам, занимаются вос-
питанием своих питомцев, а в ответ получа-
ют более лояльное к себе отношение.

- Чем меньше агрессии от собачников, тем 
меньше ответного негатива от окружающих, - 
рассуждает Светлана Струнникова. - Да и мы 
видим, что со временем люди от агрессии 
переходят в нейтралитет, а из нейтралитета 
к принятию. Просто нужно, чтобы собачники 
и к людям относились по-человечески.

Город диктует свои правила добросо-
седских отношений, но при этом никто не 
призывает горожан отказаться от собак. 
Вывозить щенка на природу и там давать 
собаке разрядку, позволять своему питомцу 
общаться с собратьями - именно это, по мне-
нию собаководов, означает заботу в условиях 
стрессовой городской среды. Впрочем, уже 

далеко не для всех собак 
жизнь в городе - это источ-
ник трудностей.

- Десятки поколений собак 
рождены и выращены в горо-
де, поэтому при оптималь-
ном режиме занятий и вы-
гула, при хорошей нервной 
системе собаки город не 
будет стрессом, - отмечает 
Светлана Струнникова. - 
Собаке хорошо там, где че-
ловек. Где любовь и внима-
ние. Почему это важно? Ну 
не все же в жизни можно 
объяснить с рациональной 
точки зрения. Почему, на-

пример, люди влюбляются? Потому что это 
жизнь, и это прекрасно. И здесь так же.

Наверное, поэтому в зооцентре не просто 
собирают единомышленников, здесь растят 
новое поколение собачников - проводят кор-
рекционную работу с юными владельцами 
четвероногих, учат детей правильному об-
ращению с собаками. Есть у руководителей 
центра и большая мечта - открыть в Ульянов-
ске центр собако- , а точнее канистерапии 
для реабилитации для детей с ограниченны-
ми возможностями.

Команда «рядом» - 
там, где человек

В Ульяновске растят новое поколение собачников

комментарий сПециалистаà
Юрисконсульт правового направления 
оМвд России по Ленинскому району  
г. ульяновска Марина Языкова:
- В настоящее время на рассмотрении 

Госдумы находятся поправки Правительства 
РФ к проекту Федерального закона «Об 
ответственном обращении с животными». 
Один из пунктов гласит, что законом запре-
щается выгуливание животного лицами, не 
способными контролировать его поведение, 
в том числе находящимися в состоянии 
алкогольного, наркотического или токсиче-
ского опьянения. Кроме того, предложено 
предусмотреть административную ответ-
ственность за нарушение этого требования. 
Размер административного штрафа на граж-
дан - от одной до пяти тысяч рублей. Однако 
это лишь проекты законодательных актов, и 
комментировать механизм реализации их 
предписаний сейчас преждевременно. 

ИНтересНо
Французский антрополог и 

автор книги «Люди и собаки» 

доминик Гийо считает, что 

изучение четвероногих может 

дать больше знаний о челове-

ке, чем изыскания в области 

сугубо гуманитарных дис-

циплин. По мнению ученого, 

именно домашняя собака с 

«экологической» точки зре-

ния является для нас самым 

близким существом.

Светлана Хазова: «Ричи мою жизнь перевернул полностью».   



Будь здоров!

По данным областного министерства здравоохранения, семьи и социального благополучия,   ►
за 2017 год заболеваемость алкоголизмом в Ульяновской области уменьшилась на 8%. 

Народная газета

Игорь УЛИТИН 

«Народная» расспросила 
хирургов о самых сложных 
операциях в этом году. 

 
Рабочие Руки 

В апреле мы уже писали об операции, 
которую проводили в УОКЦСВМП (бывшей 
БСМП), когда 26-летнему рабочему пришлось 
спасать руку. Трагедия случилась еще в фев-
рале. Ладонь молодого человека затянуло 
в станок, ему оторвало фаланги пальцев и 
содрало кожу.

Чтобы восстановить кровообращение 
и кожный покров, врачи решили пришить 
ладонь к брюшной стенке. К счастью, кисть 
удалось спасти. Сейчас Сергей К. может 
держать рукой ложку. Правда, как объяснили 
в больнице, ладонь пострадавшего выглядит 
примерно как варежка - четыре пальца сшиты 
вместе и большой отдельно. Но у парня все-
таки есть очень большие шансы на то, что ему 
сформируют пальцы и кисть будет полностью 
восстановлена. 

Подобная операция была в этом году 
в УОКЦСВМП не единственной. Летом в 
больницу поступил мужчина, рука кото-
рого попала в строгальный станок. Ему не 
только сорвало кожу с тыльной стороны, но  
и повредились сухожилия и нервы.

- Рана была очень обширной, поэтому про-
сто зашить ее не получалось, - рассказывает 
травматолог-ортопед УОКЦСВМП Павел 
Асташкин. - Поэтому было решено тоже при-
шить руку к брюшной стенке. И я могу сказать 
- кисть мужчине удалось спасти. 

В августе поступил еще один пациент с 
серьезной травмой руки. Это был пожилой 
мужчина, он сорвался с дерева. Падая, пен-
сионер порвал о забор себе руку, да так, что 
повредил плечевую артерию. 

- Это был уже вечер, сосудистый хирург не 
дежурил. Обычно в таких случаях мы вызыва-
ем сосудистых хирургов из областной больни-
цы. Но здесь травма была такой, что времени 
на спасение было очень мало. И мы решили 
шить сами, - рассказывает врач-травматолог 
Алена Леопаева. 

Ситуация осложнялась еще возрастом 
пациента: чем старше человек, тем дольше 
заживают его травмы. Но, как рассказывает 
Алена Сергеевна, в этом случае все за-
кончилось благополучно. Уже через неделю 
дедушку выписали, а сейчас его рука вполне 
работает. 

СеРдечная Рана
Хирургам Ульяновской областной клини-

ческой больницы в этом году тоже хватило 
сложных операций. Об одной из самых труд-
ных рассказал торакальный хирург Линар 
Зарипов. 

Случай произошел в августе: 25-летнего 
парня доставили в больницу с тяжелыми 
ножевыми ранениями - клинком мужчине на-
сквозь пробили легкое, повредили сердце и 
ударили в брюшную полость. 

- Проникающие ранения - случаи нередкие. 
Но здесь все усложнялось тем, что кровь уже 
стала поступать в плевральную полость, - рас-
сказывает Линар Равильевич. 

По словам хирурга, чаще всего такие трав-
мы приводят к летальному исходу. Даже не в 
операционных - пострадавших могут просто 
не довезти до больницы. Но выкарабкаться 
этому парня помогло крепкое здоровье и, 
конечно же, мастерство врачей. Мужчине сна-
чала зашили рану в сердце, потом в легком и, 
наконец, залатали брюшную полость. 

Дальше предстояло бороться организму. И 
он, надо сказать, еще раз показал свою силу. 
По словам Линара Зарипова, пациент уже 
через две недели отправился домой. 

детСкие Слёзы
Август вообще оказался «богатым» на 

страшные травмы. Вот и хирурги Ульяновской 
областной детской клинической больницы 
сохранили руку пятилетней девочки именно 
в этом месяце. Сама драма разыгралась в 
речном порту Ульяновска. 

- Девочка играла на площади перед речным 
вокзалом и, ударившись о стеклянную дверь, 
разбила ее собой. Один из осколков стекла по-
пал ей в руку на уровне локтевого сустава, - рас-
сказывает главный внештатный детский трав-
матолог Ульяновской области Алексей Кузин. 

Стекло разрезало мышцы-сгибатели, арте-
рию и два нерва. По словам Алексея Алексан-
дровича, сочетанные травмы - дело довольно 
частое, но эта была из ряда вон выходящей. 
Дело в том, что девочка получила повреж-
дение сразу двух нервов и крупного сосуда. 
Так что перед врачами стояли как минимум 
две задачи: не дать образоваться тромбу в 
артерии и сшить нервы так, чтобы девочка 
в дальнейшем смогла пользоваться рукой. 
Врачи с задачей своей справились - ручка 
малышки сейчас функционирует, и через два 
года, когда девочка станет первоклашкой, она 
сможет писать в школьных тетрадках. 
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Оперативный год 

Морозный  
доктор 
Иван СОНИН

Провести предновогоднее время  
в больнице не хотелось бы никому 
из нас. И особенно это касается 
детей. Поэтому вот уже несколько 
лет подряд пациентам Ульяновской 
областной детской  
клинической больницы создают  
новогоднее настроение с помощью  
акции «Новогодний десант». 

В этом году название «десант» она 
оправдала в полной мере. В роли 
«штурмового отряда» на сей раз  
выступили промышленные альпини-
сты, одетые в костюмы Дедов Мо-
розов. С помощью снаряжения они 
спустились с крыши больницы к окнам 
детских палат. И не только показались 
детям снаружи, поприветствовав 
их, но и… забрались внутрь, чтобы 
раздать мальчишкам и девчонкам 
новогодние подарки. На этом погру-
жение в сказку не закончилось. Деды 
Морозы-десантники провели с детьми 
конкурсы на лучшее чтение стихов, ис-
полнение песен и, конечно, поводили 
хороводы. Это при том, что никто из 
промышленных альпинистов не был 
профессиональным аниматором и 
уж тем более артистом. Вдохновляли 
на творчество их радостные детские 
улыбки. 

На этом праздники для пациентов 
УОДКБ не закончились. В минувший 
понедельник для них устроили кон-
церт артисты Дома культуры УАЗ. 
Детей порадовали циркачи, танцоры 
и певцы. 

- Дети, которые находятся на ста-
ционарном лечении в больнице, до-
вольно длительное время пребывают 
в непривычной среде, вне семьи. Не 
каждый из них верит, что праздник мо-
жет случиться и в больничной палате. 
Но мы всячески стараемся опровер-
гнуть это мнение. Каждый год готовим 
для них интересную праздничную 
программу, - рассказала главный врач 
УОДК Анна Лебедько. 

Надежные газовые приборы - залог вашей безопасности Получить более подробную 
информацию можно по телефонам:

филиалы ООО «Газпром  
газораспределение Ульяновск»

г. Ульяновск - 
тел. 8 (84222) 46-52-06;

г. Димитровград - 
тел.: 8 (84235) 5-25-30, 

5-16-56;
г. Новоульяновск  - 

тел.: 8 (84255) 7-17-52, 7-17-51;
г. Барыш - 

тел. 8 (84253) 2-32-10;
р.п. Новоспасское - 

тел. 8 (84238) 2-34-75;
р.п. Чердаклы - 

тел. 8 (84231) 2-29-63;
с. Большое Нагаткино - 
тел. 8 (84245) 2-21-47.

ООО «Газпром газораспределение Ульяновск» как одна 
из специализированных организаций предлагает на-
селению услуги по техническому обслуживанию внутри-
домового и внутриквартирного газового оборудования: 
газовых плит, колонок, котлов.

Техническое обслуживание проводится для того, чтобы 
обеспечить исправное состояние газового оборудования и 
предупредить возникновение чрезвычайных ситуаций.

Услуги специализированной организацией выполняют-
ся в соответствии с постановлением Правительства РФ  
№ 410 от 14 мая 2013 г. «О мерах по обеспечению безопас-
ности при использовании и содержании внутри квартирного 
газового оборудования» и постановлением Правительства 
Российской Федерации от 21.07.2008 № 549 «О порядке 
поставки газа для обеспечения коммунально-бытовых 
нужд граждан».
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Спорт

ФК «Волга» заключил с Ивановским детским домом соглашение о сотрудничестве. Игроки Марат Сафин и братья  ►
Рахмановы рассказали о клубе, устроили для воспитанников новогодний мастер-класс и фотосессию.

Народная газета Среда / 27 декабря 2017 / № 52 29

Ничего невозможного       
     в спорте нет

 
Спорт - это 

огромный труд
В конце ноября на заседании 

Законодательного собрания 
области одобрены изменения 
в бюджет Ульяновской области 
на текущий год. В частности, 
5 миллионов рублей дополни-
тельно перечислят на соцвы-
платы тренерам и спортсменам, 
добившимся серьезных до-
стижений.

Мастер спорта международ-
ного класса по гребле на бай-
дарках, чемпионка России, 
кандидат в олимпийскую сбор-
ную страны Варвара Баранова 
отметила: «Спорт - это огром-
ный труд, каждодневная рабо-
та, преодоление себя. Мы на 
протяжении многих лет из года 
в год защищаем спортивную 
честь нашей страны, через пот 
и кровь добиваемся спортивных 
высот, которыми гордится наша 
страна. Спасибо губернатору 
Ульяновской области за то, что 
уделяет большое внимание 
спорту».

почитаем!
Хоккей с мячом в Ульяновской 

области - по-прежнему спорт 
номер один. И частенько хочется 
не только посмотреть матчи, но 
и почитать о знаменитых хок-
кеистах и тренерах, вспомнить 
самые яркие победы. Десять 
лет назад в регионе была из-
дана объемная, хорошо иллю-
стрированная книга об истории 
ульяновского хоккея с мячом. В 
нее вошли интервью с известны-
ми ульяновскими хоккеистами, 
очерки о них, статистика матчей 
хоккейной «Волги». Но изда-

ние тиражом 500 экземпляров 
стало большой редкостью даже 
у коллекционеров.

Теперь эту книгу переиздадут. 
С такой инициативой в декабре 
выступил губернатор Сергей Мо-
розов. Глава региона также под-
черкнул, что необходимо создать 
книги по истории футбольной 
«Волги», которая вот уже 70 лет 
достойно представляет регион 
на всероссийской арене. Не про-
пустите, болельщики!

обвинения Сняты!
Болезненная тема допинга 

коснулась и ульяновских спорт-
сменов, в частности, лидера 
сборной Ульяновской области 
по легкой атлетике Екатерины 
Высоцкой. Десять месяцев 
назад очередной допинг-тест 
показал наличие в крови спорт-
сменки запрещенного вещества 
- остарина. Екатерину временно 
отстранили от участия в сорев-
нованиях. Однако спортсменка 
и ее представитель Сергей Ли-
син решили доказать свою пра-
воту. Дело в том, что остарин 
попал в организм спортсменки 
вместе с разрешенными пище-
выми добавками зарубежного 
производства. Именно произ-
водитель не указал на упаковке 
наличие запрещенного веще-
ства. То есть оно оказалось в 
организме Высоцкой непред-
намеренно.

Несколько проведенных экс-
пертиз подтвердили правоту 
спортсменки. В декабре в Мо-
скве в Российском антидопин-
говом агентстве состоялось 

слушание ее дела. 
И с Екатерины были 

сняты все обвинения по 
употреблению допинга. Те-

перь она снова имеет полное 
право выступать на соревнова-
ниях любого ранга. 

Шопин!!! Шопин!!!
С е з о н - 2 0 1 7 / 2 0 1 8  д л я  

24-летнего ульяновского биат-
лониста, лидера сборной регио-
на по биатлону Юрия Шопина 
начался неудачно. Долгождан-
ный прорыв случился в конце 
декабря на турнире «Ижевская 
винтовка» - это третий этап 
Кубка России, в рамках кото-
рого проходит дополнительный 
отбор в сборную страны.

И Юрий не подкачал! До-
казал: в спорте нет ничего 
невозможного. Он завоевал 
две золотые медали. В пер-
вом виде программы - муж-
ской индивидуальной гонке на  
20 км - воспитанник тренера 
Юрия Охотникова отлично про-
шел все четыре огневых рубе-
жа. Он не допустил ни одного 
промаха и показал на финише 
лучший результат - 52 минуты 
12,8 секунды. Это была первая 
победа Шопина в сезоне на 
международных и всероссий-
ских соревнованиях. Его не смог 
догнать олимпийский чемпион 
Дмитрий Малышко, отставший 
на 22,1 секунды.

Юрий на этом не остановился. 
Вслед за победой в индивидуаль-
ной гонке ульяновский биатло-
нист выиграл 10-километровый 
спринт. Он вновь показал без-
упречную стрельбу, закрыв все 
10 мишеней. Знаете, что это 
значит? На этих соревнованиях 
Шопин вошел в символический 
«клуб зеро» для биатлонистов, 
сделавших «ноль» на каждом ог-
невом рубеже. По скорости лыж-
ного хода Юрий также оказался 
в числе лучших и финишировал с 
результатом 26 минут 33,3 секун-
ды. А Дмитрий Малышко вновь 
завоевал «серебро», уступив 
Шопину 6,1 секунды.

Наш земляк, показавший мак-
симальный результат на «Ижев-
ской винтовке», прошел отбор 
в национальную команду. Он 
будет вызван на январские эта-
пы Кубка мира, ближайший из 
которых пройдет с 4 по 7 января 
в немецком Оберхофе. 

Уверены, что в новом, 2018 году 
мы станем свидетелями новых 
побед и новых рекордов. Ждем, 
переживаем, болеем, надеемся!

Окончание.  
Начало в «НГ» №51.

В завершение года 
вспоминаем  
о событиях, которые 
вписали интересные 
страницы в  
спортивную 
летопись 
региона.

Семья - это Сила!
Семью Лаптевых без преуве-

личения можно назвать самой 
сильной в Ульяновске, что она 
и подтвердила на чемпионате 
ПФО, проходившем в июне в 
Новочебоксарске. Сборная 
Ульяновской области после 
двухлетнего перерыва вернула 
себе титул сильнейшей в При-
волжском федеральном округе, 
четверо ульяновцев стали чем-
пионами и завоевали путевки 
на финал чемпионата России. 
А семья Лаптевых в составе 
ульяновской команды стала 
героями турнира. Никто из них 
не уехал без медали. Старший 
брат Олег победил в весовой 
категории до 62 кг (причем в 
седьмой раз стал чемпионом 
ПФО), его жена Екатерина за-
воевала «бронзу» в весе до 48 
кг, а младший брат Станислав 
стал бронзовым призером в 
весе до 69 кг. 

Золотая Шиповка 
для СаШи

Знаете, что такое «Шипов-
ка юных»? Это престижный 
турнир для спортсменов раз-
ных возрастных групп, в кото-
рый входят бег на короткие и 
средние дистанции, метание  
150-граммового снаряда и прыж-
ки в длину или в высоту. Проводят 
соревнования два раза в год. 

В сентябре победителем 
«Шиповки юных» (турнир про-
ходил в Адлере) стал 11-летний 
ульяновский школьник Алек-
сандр Шепелев. Он тренирует-
ся под руководством тренера 
Михаила Манюкевича. 

«Поскольку «Шиповка юных» - 
многоборье, неудачи в одном из 
видов можно компенсировать 
успехами в других видах. Высту-
пив очень сильно на дистанции 
60 метров, Саша, в принципе, 
мог бы не выкладываться в дру-
гих видах программы. Однако 
это не в его характере. Он так-
же победил в прыжках в длину 
и стал третьим на дистанции 
600 метров. Лишь в метании 
ему не удалось попасть в чис-
ло лидеров. Однако и этого 
хватило Саше, чтобы в общем 
зачете снова стать сильней-
шим в стране», - отметила тре-
нер ульяновских легкоатлетов  
Оксана Чижик. 

Кстати, Саша до этого успеха 
победил и на зимних соревно-
ваниях «Шиповка юных». Растет 
спортивная смена! Материалы страницы подготовил Иван ВОЛГИНЮрий Шопин.  

Екатерина Лаптева.  

и поражение, и победа
Два разных выездных матча провела хок-

кейная «Волга» на прошедшей неделе. 
В Первоуральске упорная борьба шла весь 

матч с «Уральским трубником». Счет в первом 
тайме так и не был открыт, хотя обе команды 
пробили по четыре угловых, но ни один не 

привел к взятию ворот. Во втором тайме 
на 50-й минуте забил игрок 

хозяев Петр Цыганенко, еще 
в прошлом сезоне защи-

щавший цвета «Волги». Через 9 минут 
в ворота «волжан» влетел второй мяч. 

Гостям удалось отыграть один мяч лишь на 
83-й минуте гол забил Игорь Ларионов. Матч 
завершился с футбольным счетом 2:1.

Игра в Новосибирске стала встречей 
равных команд: и «Сибсельмаш», и «Волга» 
набрали в предыдущих турах по 18 очков. Но 
матч получился азартным, с обилием голов. 
Правда, дополнительные трудности создала 
погода - игра началась при сильном снегопа-
де. Но, несмотря на это, опасных моментов 
у обоих ворот возникало немало. В первом 
тайме соперники забили пять мячей. 

Открыли счет гости: на 3-й минуте от-
личился Денис Артюшин. Но к 14-й минуте 
хозяева вели - 2:1. Однако до перерыва 
«Волга» дважды огорчила новосибирцев 
- голы на счету Владислава Кузнецова и 
Дениса Цыцарова (который, кстати, еще и 
пенальти не реализовал). Второй тайм обе 
команды не переставали атаковать, и голы 
следовали один за другим. На 54-й минуте 
«Сибсельмаш» сравнял счет. На 58-й Артем 
Гареев в третий раз в этой встрече вывел 
«Волгу» вперед - 4:3. На 66-й Кузнецов уве-
личил счет - 5:3. Болельщики ульяновской 
команды поверили в победу!

Но, как отметил после матча главный тре-
нер «Волги» Вячеслав Манкос, «при счете 5:3 
мы дали слабину, перестали контролировать 
мяч, отдали инициативу «Сибсельмашу», а 
ведь в новосибирской команде есть кому 
забивать». На 86-й минуте счет сравнялся 
до тревожного - 5:5. Но когда до финального 
свистка оставалось всего 12 секунд, судьба 
дала «Волге» шанс - Цыцаров вышел один на 
один с вратарем хозяев и забил «Сибсельма-
шу» шестой мяч. Победа!

Следующий матч «Волга» проведет дома 
28 декабря с командой «Динамо-Казань».

элита Спорта
Под занавес года ежегодная премия «Эли-

та спорта» вручена лучшим ульяновским 
спортсменам и тренерам. 

В каждой из 13 номинаций определяли 
победителей по олимпийским и неолимпий-
ским видам спорта.

 «Лучший тренер»: по олимпийским ви-
дам спорта - Юрий Охотников, биатлон; 
по неолимпийским - Александр Стафеев, 
армрестлинг.

 «Лучший спортсмен»: Елена Бойкова, вело-
спорт; Наталья Сальникова, пауэрлифтинг.

«Лучшая команда по игровым видам спор-
та»: команда юношей по волейболу ДЮСШ 
№ 1, команда юношей по флорболу «Сол-
нечные орлы».

 «Прорыв года»: Светлана Богатова,  
пауэрлифтинг.

«Олимпийская надежда»: Антон Дворни-
ков, бокс.

Лучший спортсмен среди людей с ограни-
ченными возможностями здоровья «Преодо-
ление года»: Яна Фирсова, плавание.

 «За спортивное долголетие»: Касим 
Гилязетдинов - тренер по гиревому спорту 
ДЮСШ Ленинского района.

 «Эпоха в спорте» (профессиональная 
деятельность не менее 20 лет): Сергей Ми-
хайлов и Лев Вяткин.

«За успех и подготовку спортивного ре-
зерва»: в командном зачете - Сергей Пан-
филов, тренер по футболу ДЮСШ «Старт»; в 
личном зачете - Алексей Соколов, тренер по 
кикбоксингу ДЮСШ «Заволжье».
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Отдохни

В музее «Конспиративная квартира Симбирской группы РСДРП» открылась  выставка «Зима глазами симбирян-ульяновцев».  ►
В экспозиции - уникальные  фотографии, новогодние игрушки и открытки, спортинвентарь. 

Народная газета

Овен
У Овнов неожиданно откроются творческие 
таланты, и ваши способности пригодятся как в 

решении служебных проблем, так и при налаживании 
отношений с близкими. Не забывайте про отдых - до-
зируйте развлечения и чаще бывайте на воздухе. 

Телец 
Главное, чтобы праздничная беготня вас не 
измотала. Шопинг совершайте с приятелями 

или родственниками, заодно им подарки купите. Не-
которые отправятся в путешествие, но предупредите 
руководство, чтобы не отвлекало вас от веселых ме-
роприятий. 

Близнецы 
Близнецы сумеют улучшить ситуацию в 
любовно-романтической сфере. Подарки уже 

лежат под нарядной елочкой, но, чтобы их получить, 
нужно поработать - учитесь компромиссу и чаще ба-
луйте друзей и родственников заботой, вниманием и 
лаской. 

Рак 
Не волнуйтесь - времени хватит и на служеб-
ную суету, и на подготовку к зимним празд-

никам. Постарайтесь избавиться от всего ненужного, 
в первую очередь речь идет о комплексах и вредных 
привычках. Конфликтных ситуаций желательно из-
бегать.

Лев 
Для вас настало продуктивное время - вы с 
легкостью решите запутанные проблемы и 

встретите Новый год в спокойной обстановке. Лю-
бовные взаимоотношения могут перейти на новый 
уровень, а у свободных Львов появится шанс круто 
изменить жизнь.

Дева 
У вас белая полоса - не разочаровывайте форту-
ну и радуйтесь каждому сюрпризу, даже самому 

незначительному. Дурные предчувствия лучше проигно-
рировать, да и от суеверия желательно избавиться. Лю-
бые грустные мысли изгоняются с помощью шопинга.

Весы 
Дни несутся с бешеной скоростью, но не 
откладывайте важные дела - соберитесь и 

займитесь решением финансовых проблем. Празд-
ничные мероприятия, проведенные в неформальной 
обстановке, сплотят коллектив, и вы найдете новых 
друзей среди коллег. 

Скорпион
Старайтесь чаще отдыхать - звезды совету-
ют гулять и не пренебрегать физическими 

упражнениями. Финансовые предложения окажутся 
выгодными и перспективными, но перепроверить 
факты не помешает - конкуренты мошенничают даже 
за праздничным столом.

Стрелец 
На фортуну надейтесь, а сами не плошайте - 
этот звездный совет пригодится Стрельцам в 

решении финансовых вопросов. Вспомните о том, что 
риск - благородное дело. Все дела вы приведете в по-
рядок, и на вас навалятся приятные бытовые хлопоты. 

Козерог 
Вы будете активно сотрудничать с коллегами 
из других городов. Денежная сфера порадует 

сюрпризами. Отношения со второй половиной вызовут 
напряжение. Оставайтесь дома - елочка наряжена, 
мандарины разложены, а что еще нужно для счастья?

Водолей 
Остановитесь и разберитесь в собственных 
желаниях. Поймите, что можно радоваться 

жизни без миллионов в кармане и без влиятельных 
друзей из сферы бизнеса. Любовных проблем не 
ожидается, но на горизонте появится поклонник из 
далекого прошлого.

Рыбы 
Вам покажется, что окружающие сговорились 
вас удивлять - столько перспективных пред-

ложений вы еще не получали. Но где везение, там и 
проблемы - работники конкурирующих фирм тоже 
не сидели сложа руки. Могут нагрянуть дальние род-
ственники. 

неудобный вопросàАстрологический прогноз с 27 декабря по 4 января

Анна ГРИГОРЬЕВА

«НГ» целый год в рубрике  
«Неудобный вопрос» стара-
лись спрашивать о том,  
что волнует горожан. 

Задавали их ответственным 
товарищам и сами себе. Мы 
спрашивали: «Почему?». И во-
просы эти не иссякали, когда 
мы говорили о культурных и 
спортивных событиях, об облике 
города, отношении к прошлому и 
отношениях между людьми. 

Накануне Нового года вроде 
бы не принято говорить о груст-
ном. Но и оставлять незаданные 
вопросы в году уходящем тоже 
не хочется. Так что в заключи-
тельном выпуске нашей рубрики 
спросим о судьбе старых сим-
бирских зданий в самом центре 
города. Все они в сложные 90-е 
оказались в руках частных лиц. 
И, конечно, приобретались не 
для того, чтобы оставить в них 
прежнее содержание. Но нового 
содержания не появилось - и на-
чалась история разрушения. 

На углу улиц Ленина и Спас-
ской который год пустует здание 
бывшего училища культуры, 
размещавшееся там несколько 
десятилетий. Новые хозяева 
его даже ремонтировали. И на 
этом все застопорилось. Самый 
центр - центрее некуда, рядом 
площадь Ленина. Неужели нель-
зя найти историческому зданию 
достойное применение?

Ну а про бывший кинотеатр 
«Пионер» без слез и говорить 
невозможно. Во-первых, это 

одно из самых красивых старин-
ных зданий города - ему больше 
века. Во-вторых, здесь всегда 
крутили кино. До 1917 года ки-
нотеатр находился в частной 
собственности купца Крупенни-
кова и назывался «Экспресс».  
25 сентября 1936 года вышло по-
становление бюро ульяновского 
горкома ВКП(б) «Об организа-
ции в городе кинотеатра для 
детей». В нем указывалось, что к  
15 октября нужно открыть его в 
здании «Экспресса». Так появил-
ся «Пионер». 

Перестройку он не пережил, а 
в 2010 году окончательно пере-
шел в частные руки. И приобре-
ли здание, разумеется, совсем 
не для киношно-культурных це-
лей. Более того, ничего толко-
вого здесь не открыли. Здание 
обветшало даже внешне - на 
него больно смотреть. Что про-
исходит внутри, и представить 
страшно. 

А ведь здание «Пионера» - 
памятник архитектуры, и у вла-
дельцев есть обязательства по 
охране культурного наследия. 
Обязательства есть, желания их 
выполнять - нет. И судя по всему, 
хозяину его история и ценность 
безразлична. Чиновники от куль-
туры разводят руками - ничего 
сделать не можем. 

Так и стоит на улице Дворцо-
вой знакомый стольким поколе-
ниям детей старый кинотеатр. 
Стоит как безмолвный укор на-
плевательскому отношению к 
истории города. И кто-нибудь 
может ответить на вопрос: «По-
чему такое происходит?».

Почему?

Кроссворд «Потёмки» конкурс «НГ» +

Правильно ответила  
на вопросы викторины  

от 6 декабря 
А.Л. Андреева  (г. Ульяновск).

Поздравляем победителя  
и приглашаем  

в редакцию за призом. 

Справки по тел.  
8 (8422) 41-04-32.

ответы на викторину  
от 6 декабря

1 - в, 2 - а, 3 - в, 4 - в.

ответы на кроссворд от 6 декабря
По горизонтали: 5. Манта. 6. Вихрь. 9. Мотто. 11. Смерть.  

12. Кортик. 15. Гриб. 17. Пескарь. 18. Стяг. 19. Травма.  
20. Юпитер. 24. Тост. 25. Кашалот. 26. Амур. 29. Подвох. 30. Статья.  
31. Запев. 33. Жерло. 34. Принц.

По вертикали: 1. Карета. 2. Атом. 3. Виво. 4. Браток. 7. Стой-
ка. 8. Амбра. 10. Кизяк. 13. Фермуар. 14. Приплод. 16. Барит.  
18. Суета. 21. Мосол. 22. Халупа. 23. Тулья. 27. Ночлег. 28. Утреня. 
31. Залп. 32. Верп.

Предлагаем вам призовую викторину от 
ТНТ. Присылайте ответы по адресу: 432017, 
г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 с пометкой 
«На конкурс «НГ» или приносите в редакцию 
лично. Правильно ответившему - приз от 
телекомпании «ТНТ». Ответы принимаются до 7 января (по штемпелю). 

Смотрите шоу «Студия союз» каждый четверг  
в 22.00 на канале ТНТ
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По горизонтали: 3. Чужая душа. 9. Настав-
ник спортивной команды. 10. Владение прак-
тическими навыками, умениями. 11. Знаток 
культур. 12. Хищная птица семейства соколи-
ных. 13. Колкий конец иголки. 14. Переход-
ное устройство. 15. Очень маленькая рыбка.  
17. Большой городской дом. 20. Название 
трех групп книг, составляющих еврейскую 
Библию. 21. Сражение, побоище. 24. Падший 
ангел и совратитель человечества в «Книге 
Еноха». 27. «Кусающаяся» трава. 32. Пять раз 
по два яйца. 33. Виновник джинсового поси-
нения. 34. Ответ на пароль. 35. Потомство у 
скота. 36. Древнегреческий город во Фракии.  
37. Коварный, двуличный лицемер. 38. За-
всегдатай театра.

По вертикали: 1. Обращение к кому-
нибудь, призывающее удовлетворить нужды. 
2. «Мать порядка». 3. Мать деда или бабушки. 
4. Голубь особой породы, способный кувыр-
каться в полете. 5. Единица измерения углов, 
дуг и времени. 6. Очень мелкий дождь. 7. Рас-
ширение в виде воронки. 8. Основное такти-
ческое соединение в различных видах Воору-
женных сил и родах войск. 15. Главная пчела 
в улье. 16. Длинная узкая полоска материи.  
18. Тонко скрученная пряжа. 19. Группа 
купленных людей. 22. Ходок по следам.  
23. «Зубастая мясорубка» на фото. 25. Люби-
мая девушка. 26. Защищенное от ветра место. 
28. Детская шалость. 29. Достоинство, благо-
родство. 30. Дитя спора. 31. Деревянных дел 
мастер.

Викторина «Студия «Союз»
1. По мнению Вадима Галы-
гина - именно так звучит сло-
во «красивый» в переводе на 
белорусский язык?
а) Великолепный;
б) Шикарный;
в) Умопомрачительный.
2. С какой героиней романа 
Толстого скрестили самого 
рельефного рэпера нашей 
хип-хоп эстрады?
а) Анна Каренина;
б) Катюша Маслова;
в) Мария Болконская.
3. Без чего никогда не полу-
чится настоящего дуэта?
а) Без омлета;
б) Без котлеты;
в) Без куплета.

4. Где совершенно внезапно 
оказались Вадим и Алек-
сандр во время эксперимен-
та «Унижай мелодию»?
а) На футболе;
б) На рыбалке;
в) В сауне.
5. Какую песню, по мнению 
ведущих «Студии «СОЮЗ», не-
возможно сыграть хорошо?
а) Фая - нет вайфая;
б) Белые розы;
в) Черные глаза.
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3 января, 19.00 
- концерт вокально-
инструментального  

ансамбля  
«Поющие гитары» 

(0+).

Афиша

В «Версале» открылась выставка экзотических рыб «Подводный мир» с живой акулой, пираньями, скатом, муреной   ►
и другими уникальными подводными обитателями. Открыта она будет до 11 февраля с 10.00 до 20.00 каждый день. (0+)

Правду о масонах  
расскажут в музее
А музеем этим будет музей 
«Симбирское купечество»! 
Там на прошлой неделе от-
крылась выставка «Вольные 
каменщики Симбирской 
губернии», посвященная 
масонам нашего региона. 

Выставочный проект - за-
вершающий этап юбилей-
ной программы 2017 года 
«Симбирский разлом. Люди 
и судьбы», посвященной 100-
летию Великой российской 
революции.

А вы знали, что в конце  
XVIII - первой трети XIX века 
масонство было самым влия-
тельным и многочисленным 
движением в России? Масона-
ми были правители, писатели, 
политики, выдающиеся деяте-
ли русской культуры.

Симбирск был одним из не-
многих городов России, где 
были основаны и вели работу 
две масонские ложи: «Зла-
той Венец» (1784 г.) и «Ключ 

к Добродетели» (декабрь  
1817 г.), созданные первая - 
одним из активнейших деяте-
лей московского масонства 
царствования Екатерины Ве-
ликой, другом и сподвижником  
Н.И. Новикова Иваном Петрови-
чем Тургеневым, вторая - одним 
из чрезвычайно деятельных 
представителей российского 
масонства Александровского 
времени князем Михаилом Пе-
тровичем Баратаевым.

Вниманию посетителей бу-
дут представлены экспонаты, 

которые познакомят с подлин-
ными предметами масонских 
обрядов и ритуалов, знаками 
масонских лож, раритетами 
музейных собраний, част-
ных коллекций. Они откроют 
увлекательный мир масон-
ской символики, нашедшей 
отражение во многих произ-
ведениях мировой культуры, 
и приподнимут завесу над 
одним из самых таинственных 
явлений общественной жизни, 
когда-либо существовавших в 
мировой истории.

Народная газета

- Сын ,ты куришь? 
- Пап, я дочь . 
- Что докурился?

Илья Муромец пришел в ресторан, сел 
за столик. Подозвал официанта и заказы-
вает: 

- Ведро водки. 
- А что будете кушать? 
- Вот ее, родимую, я и буду кушать.

- Дорогая, я опять не могу найти свой галстук! 
Куда ты снова передвинула шкаф? 

- Девушка, вы могли бы выйти замуж за ра-
дикала? 

- За ради чего?! 

Штирлиц долго смотрел в одну точку. Затем в 
другую. «Двоеточие», - подумал Штирлиц. 

народный анекдотà

Спектакли

Концерты

Ульяновский областной 
драмтеатр им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)
Основная сцена

27 декабря, 18.00 - Н. Ворок «Палата 
бизнес-класса» (комедия, 18+).

3 января, 18.00 - А. Коровкин «Тетки в 
законе» (комедия, 16+).

4 января, 18.00 - Р. Куни «Особо влю-
бленный таксист» (комедия, 18+).

Димитровградский  
драмтеатр имени  
А.Н. Островского 
(ул. III Интернационала, 74,  
ел. 8 (84235) 2-68-33)

С  2 2  д е к а б р я  п о  
8 января - новогодние 
представления для де-
тей (3+).

Театр-студия 
«Подиум» 
(г. Димитровград,  
пр-т Димитрова, 31а,  
тел. 8 (84235) 6-77-17)

4 января, 17.00 - А. Че-
хов «Два забавных анек-
дота» (комедия, 14+).

Ульяновский театр юного 
зрителя «Небольшой» 
(ул. Пушкинская, 1/11, тел. 32-22-18)

27 декабря - 7 января, 11.00, 14.00, 
17.00 - «Приключения Буратино» (0+).

Ульяновский областной 
театр кукол имени  
В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

28 декабря, 15.00; 29 декабря, 
10.00; 30 декабря, 12.30, 15.00; 
31 декабря, 12.30; 2 января, 10.00, 
12.30, 15.00; 3 января, 12.30, 15.00 
- «Новогоднее представление: Ежик и 
елка» (3+).

Ленинский мемориал
(пл. 100-летия со дня рождения  
В.И. Ленина, 1, тел. 44-19-22)

27 декабря -  7 января, 11.00, 
15.00 - новогоднее музыкально-
театрализованное представление для 
детей и не только «Мэри Поппинс, с 
Новым годом!» (0+).

БЗЛМ
31 декабря, 17.30 - новогодний вечер 
«Музыка при свечах» (6+).

Малый зал
30 декабря, 17.00 - «Новый год в клу-
бе друзей» (традиционный новогодний 
вечер в Клубе друзей с участием Улья-
новского государственного духового 

оркестра «Держава» и солистов филар-
монии, 6+).

Мюзик-холл
3 января, 17.00 - новогодняя джазовая 
вечеринка (джаз-ансамбль «Академик-
Бэнд»). (6+).

ДК «Губернаторский» 
(ул. К. Маркса, 2/13, тел. 44-11-56)

27 декабря - 7 января, 11.00, 14.00 
- елочный мюзикл «Варвара-краса и 
новогодние чудеса» (0+).

Евангелическо-
лютеранская 
церковь  
Святой Марии 
(ул. Ленина, 100)

28 декабря, 18.30 - «Ор-
ган + баритон»: музыка 
Рождества (6+).

30 декабря, 15.00 - 
Рождественский благо-
творительный концерт 
(0+).
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3 января, 17.00 
- В. Гуркин «Ну, ка-
дриль!..» (народная 
комедия, 14+).

Ежегодная областная премия за заслуги в 
области региональной историографии и 
литературного творчества, учрежденная 
правительством Ульяновской области за 
большой личный вклад и активное участие в 
развитии регионального краеведения, будет 
вручена в эту пятницу.

Торжественная церемония пройдет с 
участием представителей правительства 
Ульяновской области, министерства ис-
кусства и культурной политики Ульяновской 
области, ульяновских историков, краеведов, 
общественных деятелей, авторов журнала 
«Мономах», творческих коллективов, пред-
ставителей СМИ.

Кто получит «Шапку Мономаха»?

Провожаем год  
по-чувашски
В этот четверг, 28 декабря, состоится последняя чувашская 
вечеринка 2017 года. Место проведения - клуб «Молоко». 
Праздник будут проводить два диджея, а специальным гостем 
станет Полина Борисова.

Полина - эстрадная чувашская певица с трогательными и 
нежными песнями о любви, верности и страсти. Гости праздника 
наверняка узнают ее хиты на национальном языке. Ну а диджеи  
DJ BOBRIK и DJ ALEX K разбавят лирические композиции за-
жигательными треками и миксами, которые позволят проводить 
уходящий год с честью. И, разумеется, по-чувашски!
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Готовили авторские коктейли, 
фотографировались под пере-
вернутыми елками и подводили 
итоги года. О том, что именно 
абонентам компании принесли 
«другие правила», рассказали 
представители Ульяновского фи-
лиала Tele2. 

Не секрет, что без Интернета 
уже невозможно представить свою 
жизнь. Теперь в кармане каждого 
лежит миниатюрный компьютер, 
а современные технологии позво-
ляют быть в Сети в любое время 
дня и ночи. Смартфон теперь - это 
не просто «позвонить». Сейчас это 
еще и «прочитать ленту новостей», 
«закачать аудиогид в путешествие» 
или «срочно заказать билеты». Это 
новая реальность, в которой мы с 
вами живем. 

Об этом журналисты рассужда-
ли с представителями компании 
Tele2 на предновогоднем пресс-
ланче. 

- Мы видим, что портрет або-
нента за последние годы сильно 
изменился. Для современного 
пользователя важны не просто 
качественная и недорогая связь, 
но и дополнительные сервисы, 
комфорт, которого он ждет от свое-
го оператора. Поэтому весь этот 
год Tele2 развивается по «другим 
правилам»: выходит за рамки при-
вычного восприятия оператора 
мобильной связи, поддерживает 
увлечения клиентов и запускает 

продукты, не имеющие аналогов 
на российском телеком-рынке. На-
пример, мы первыми среди опера-
торов представили абонентам воз-
можность переносить неиспользо-
ванные минуты, гигабайты и СМС 
на следующий месяц, - рассказал 
директор Ульяновского филиала 
Tele2 Дмитрий Мимеев. 

Еще одна инновационная на-
ходка - «Обмен минут на гига-
байты».

Спикер компании поделился 
любопытным фактом о том, что с 
момента запуска услуги абонен-
ты Tele2 поменяли неиспользо-
ванные минуты на два миллиона 
гигабайт. Этого хватило бы на 
онлайн-просмотр фильмов в 
H D - к а ч е с т в е  н а  п р о т я ж е н и и  
200 лет.

Хороший пример выхода компа-
нии за рамки телекома - кобрен-
довая банковская карта «Другие 

Непроторенным путём
правила». Сервис позволяет кли-
енту выбрать для себя лучшие 
условия: банк, стоимость обслу-
живания и процент по кредиту. 
Или, например, программа ло-
яльности «Больше». Это честный 
кэшбэк до 40%, эксклюзивные 
предложения и скидки для або-
нентов Tele2 от десятков партне-
ров компании.

Пользователи мобильных услуг 
«другие правила» распробовали. 
Число абонентов компании по 
России увеличилось на 1,5 млн и 
сегодня превысило отметку 40 млн. 
Хорошие результаты показал и ре-
гиональный филиал оператора. 

- Число клиентов Tele2 в Улья-
новской области за год увеличи-
лось на 6%. На фоне общей дина-
мики рынка - отличный результат. 
Причем число абонентов, которые 
перешли в сеть Tele2 со своим 
номером из «большой тройки», 
превышает количество исходящих 
абонентов из сети, - отметили в 
компании. 

Не забывает команда Tele2 и 
о подарках для абонентов. Так, 
накануне Нового года оператор 
предлагает полгода связи в пода-
рок при оплате 6 месяцев связи на 
тарифе «Мой онлайн+».

Чтобы обеспечить растущее ко-
личество абонентов качественным 
сервисом: стабильным покрытием 
сети, чистым голосовым сервисом 
и высокоскоростным Интернетом, 
Tele2 развивает сетевую инфра-
структуру и регулярно расширяет 
зону покрытия. За прошедший год 
число базовых станций четвертого 
поколения в Ульяновске увеличи-
лось на 80%. 

В году уходящем, взяв за правило работать не иначе как «по другим правилам», 
команда Tele2 встретилась с журналистами не в конференц-зале,  
а за импровизированной барной стойкой. 

Дед Мороз, приезжай! 
Игорь УЛИТИН 

Впервые главный Дед Мо-
роз - тот самый из Великого 
Устюга - побывал в Ульянов-
ске в 2009 году. Заглянул 
тогда не только в областной 
центр, но и в Димитровград. 
А в 2010 году главный дед 
России навестил живую ле-
генду - старейшего токаря 
планеты Михаила Лимасова. 
Причем не один, а вместе 
с ульяновским коллегой, 
под чью резиденцию тог-
да отвели музей народного 
творчества, расположенный 
на территории Ленинского 
мемориала. Спустя год ви-
зиты Деда Мороза из Вели-
кого Устюга считались уже 
традиционными, как и его 
прогулки с толпой детей по 
площади Ленина. 

И лишь в 2012 году глав-

ный Дед Мороз появился 
только на открытии глав-
ной елки в  Ульяновске. 
Правда,  тогда дедушка, 
видимо, у ставший с до-
роги, перепутал Ульяновск 
с Тольятти. Во время сле-
дующего выхода на сцену 

волшебник извинился и 
сказал,  что запутался в 
городах. 

С тех пор устюжского Деда 
Мороза в Ульяновске не ви-
дели. А жаль. Хороший он 
мужик, добрый. Приезжай к 
нам, Дедушка Мороз!

Эту маленькую черную кошку зовут Багира, 
почему, думаю, объяснять не нужно. С нами 
она живет уже семь лет и за эти годы приоб-
рела одну крайне необычную для кошки при-
вычку -  разговаривать по телефону. Сейчас 
ее главный собеседник - мой сын, он учится 
в военной академии, и Багира по нему очень 
скучает. С кем ей теперь резвиться? Голос 
сына она узнает из тысячи, а потому, когда он 
звонит, она начинает мяукать и урчать в труб-
ку. Приезжай, мол, хозяин, я действительно 
скучаю. Никогда не думала, что животные - а 
особенно кошки - способны на такое. Кошек 
вообще считают независимыми, дескать, ни к 
кому они не привязываются и не скучают. Так 
вот, Багира показала, что это неправда. На 
новогодние игрушки она тоже реагирует нео-
бычно. Другие кошки, едва завидев мишуру и 
шары, начинают буквально сходить с ума, го-
нять их по полу, грызть. Наша интеллигентная 
кошка садится рядом и начинает таращиться 
на них удивленными глазами. Дескать, что это 
такое, хозяйка? Разберись, что это за бле-
стящие штучки! А я посижу и посторожу. Так 
что характер у нее не разбойницы, а, скорее, 
зрительницы. Вот и здесь, на фотографии, 
когда мы только достали коробки наряжать 
елку, сидит рядом с видом, что она ни при чем. 
А ведь она действительно ни при чем!

Оксана ЧЕРНЕНКО

КонКУРС: А Я тУт нИ ПРИ ЧЁМ!à
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